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Defesa Civil faz diagnóstico dos danos 
das chuvas e Amams pede pipas

Espetáculo conclama 
população a buscar 
amor pela vida
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Nesta quarta-feira (5/10) terá início o 1º Fes-
tival Gastronômico de Januária, no Norte de 
Minas, uma iniciativa da prefeitura em parceria 
com o Sebrae Minas, para apoiar donos de bares 
e restaurantes da cidade a impulsionarem seus 
negócios e divulgarem a gastronomia regional. 
O evento segue até sábado (8/10), nas praças 
Getúlio Vargas e Patrocínio Mota, como parte 
das festividades em comemoração aos 162 anos 
de Januária.

Estão abertas as inscrições do processo 
seletivo de mais um ciclo do Programa de 
Aprendizagem Cemig, para o curso de Ele-
tricista de Linhas de Redes Aéreas de Distri-
buição de Energia Elétrica. Trata-se de uma 
iniciativa da companhia, em parceria com o 
Senai, que visa a formação de mão de obra es-
pecializada para o setor de energia do estado 
de Minas Gerais. 

Os presídios de Itacarambi, Januária e Montes Claros serão atendidos no acordo celebrado pelo Estado e MPMG. Com o in-
tuito de reestruturar e sanar os problemas existentes atualmente nas unidades prisionais mineiras, o Ministério Público e o Go-
verno do Estado se reuniram para iniciar tratativas e elaborar um plano de ação que fortaleça o sistema penitenciário no estado. 

Prefeitura de Pirapora 
incentiva respeito e 
valorização com Semana 
Especial do Idoso
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Festival Gastronômico 
de Januária abre 
oportunidades para bares 
e restaurantes

Cemig abre inscrições 
para processo seletivo 
do Programa de 
Aprendizagem 

REGIONAL 5

REGIONAL 9 REGIONAL 5

DIVULGAÇÃO

O Norte de Minas teve os paraquedistas do-
minando as eleições para deputado nesse ano, 
sendo majoritários estaduais em 15 municípios 
e 53 para federal. Os dados compilados ontem 
mostram a fraqueza política da região, que elegeu 
seis estaduais e três federais.

Apesar de aumento do eleitorado, Norte de Minas 
reduziu o número de deputados

Três presídios do Norte de Minas são 
beneficiados em acordo entre Estado e MP

CIDADE 4
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pas, criado pela Sudene e que  contribui com 
o planejamento e monitoramento das ações da 
Superintendência do Desenvolvimento do Nor-
deste é uma ferramenta que vem sendo utilizada 
para aperfeiçoar a tomada de decisão e ampliar a 
transparência dos projetos, podendo ser acessa-
do pela sociedade em geral. 

Norte de Minas tem dados inserido pela 
Sudene no Sigmapas

Com o objetivo de preparar as coordenadorias de 36 municípios 
que foram afetados pelas chuvas no início desse ano, a coordenadoria 
estadual de Defesa Civil de Minas Gerais está realizando o curso básico 
de gestão de desastres com ênfase em chuvas e inundações

CIDADE 7
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Saiba como alinhar um edifício aos conceitos
de automação e sustentabilidade

Deus, Sabedoria e Misericórdia

Sabemos ouvir as urnas?

O custo social da gestão de rejeitos (Parte 2)

PEDRO OKUHARA
ESPECIALISTA DE PRODUTO DA MITSUBISHI ELECTRIC

JOSÉ DE PAIVA NETTO
JORNALISTA, RADIALISTA E ESCRITOR

ANDRÉ NAVES
DEFENSOR PÚBLICO FEDERAL, ESPECIALISTA EM DIREITOS HUMANOS E SOCIAIS

ANGÉLICA AMANDA ANDRADE
INTEGRANTE DA AVABRUM E MEMBRO DO PAINEL CONSULTIVO DO INSTITUTO

 GLOBAL DE GERENCIAMENTO DE REJEITOS DA ONU

Desde o primeiro dia, a Vale mos-
trou zero sensibilidade quanto aos 
danos psicológicos que causou e o 
tempo de duração dessas consequên-
cias à saúde emocional. Desde o iní-
cio, a empresa não apoiou as vítimas 
e parentes, nossos pedidos, e nunca 
abordou as famílias. A maior prova 
de insensibilidade empresarial é que 

a corporação vem negando a familia-
res o recebimento de indenizações, 
impetrando recursos judiciais contra 
os pleitos legítimos de familiares de 
vítimas. É um direito que o governo 
negociou com a Vale em bilhões de 
dólares, uma questão denunciada há 
anos.

Obviamente, nenhum dinheiro 

jamais será capaz de reparar os danos 
ou trazer de volta aqueles que per-
demos, mas permite que as pessoas 
recomecem e encontrem maneiras de 
se recuperar. Sobretudo é uma pena-
lização que pretende ensinar, para as 
empresas, que a vida tem valor abso-
luto e deve ficar sempre em primeiro 
lugar. Antes que seja tarde.

A tragédia de Brumadinho é inad-
missível, tendo ocorrido poucos anos 
depois do rompimento da barragem 
da Samarco, em Mariana (MG). Antes 
do tsunami de lama de rejeitos que 
invadiu Brumadinho, ativistas tenta-
ram impedir a Vale de obter licença 
ambiental. Depois, mais grupos locais 
foram formados, como a AVABRUM 

(Associação dos Familiares de Vítimas 
e Atingidos pelo Rompimento da Bar-
ragem Mina Córrego do Feijão), da 
qual faço parte e que idealizou o Pro-
jeto Legado de Brumadinho lançado 
em 2022.

Todos nós precisamos continuar 
lutando e defendendo mais ações 
globais e localmente, tanto para re-

parar os danos que foram causados, 
quanto para evitar mais destruição no 
futuro. Das empresas de mineração, o 
que espero ver hoje é um verdadeiro 
compromisso com a segurança em 
primeiro lugar. Até agora, elas saíram 
ilesas, enquanto suas vítimas foram 
deixadas em pedaços, e isso é inacei-
tável.

Religião, como sublimação do 
sentimento, é para tornar o ser 
humano melhor, integrando-o 
no seu Criador pelo exercício da 
Fraternidade e da Justiça entre as 
Suas criaturas. O Pai Celestial é 
fonte inesgotável de Sabedoria e 
Misericórdia quando não concebi-
do como caricatura, estereótipo, 
ódio, vingança, porquanto “Deus 
é Amor” (Primeira Epístola de 
João, 4:8), sinônimo de Caridade.

Com apurado senso de opor-
tunidade, preconiza o Profeta 
Muhammad (570-632) — “Que a 
Paz e as Bênçãos de Deus estejam 
sobre ele!” — no Corão Sagrado, 
Surata Al ‘Ankabut (A Aranha), 
29:46:

— (...) Cremos no que nos foi 
revelado e no que vos foi revela-
do. Nosso Deus e vosso Deus é o 
mesmo. A Ele nos submetemos.

Vêm-me à lembrança estas 
palavras de Santa Teresa de Ávila 
(1515-1582):

— Procuremos, então, sempre 
olhar as virtudes e as coisas boas 
que virmos nos outros e tapar-
-lhes os defeitos com os nossos 
grandes pecados.

Religião na vanguarda
Tudo evolui. Ontem os ho-

mens diziam, por exemplo, que 
a Terra era chata. Afirmava-se que 
o nosso planeta seria o centro 
do Universo. Por que então, as 

religiões teriam de estacionar no 
tempo? Pelo contrário. Religião, 
quando sinônimo de Solidarieda-
de e Misericórdia, tem de iluminar 
harmoniosamente a vanguarda de 
tudo: da Filosofia, da Ciência, da 
Política, da Arte, do Esporte, da 
Economia etc. É também por in-
termédio dela — a Religião — que 
Deus, que é Amor, nos manda os 
mais potentes raios da Sua Gene-
rosidade. Jesus, que é Um com o 
Pai, declarou:

— Eu sou a Luz do mundo! 
(Evangelho, segundo João, 8:12).

Vejam bem: Ele se proclamou 
a Luz do mundo, e não apenas de 
uma parte da sociedade humana. 
Daí o valor extraordinário da afir-

mativa de Zarur:
— Religião, Ciência, Filosofia 

e Política são quatro aspectos da 
mesma Verdade, que é Deus.

Mas o Pai Celestial igualmente 
nos esclarece, com a potência de 
Sua Sabedoria, por meio da Ciên-
cia, da Filosofia, da Economia, da 
Arte, da Música, do Esporte — por 
que não?! é melhor a prática do 
bom Esporte do que a guerra. 
Quanto à corrupção1, aos ana-
bolizantes e a tudo o que enver-
gonha a paixão do Barão de Cou-
bertin (1863-1937) — que trouxe 
de volta, depois de 1.500 anos, 
os Jogos Olímpicos —, tomem-se, 
sempre que necessárias, medidas 
enérgicas.

Num planeta constantemente 
em graves litígios, que resultaram 
em guerras mundiais avassala-
doras, nosso esforço é que, em 
harmonia, evoluamos em todos 
os territórios do conhecimento 
espiritual-humano.

Bem a propósito esta medi-
tação do nada menos que cético 
Voltaire (1694-1778):

— A tolerância é tão necessária 
na política como na religião. Só o 
orgulho é intolerante. (...)

Para amainar a frieza de cora-
ção

Cabe reiterar esta máxima 
abrangente de Zarur:

— Religião, Ciência, Filosofia 

e Política são quatro aspectos da 
mesma Verdade, que é Deus.

Ora, querer conservar os ra-
mos do saber universal confina-
dos em departamentos estanques, 
em preconceituosa conflagração, 
tem sido a origem de muitos ma-
les que nos assolam, em especial 
tratando-se de Religião, entendi-
da no mais alto sentido. É prin-
cipalmente de sua área que deve 
provir o espírito solidário, que, 
faltando à Comunicação, à Ciên-
cia, à Filosofia, à Educação, à Eco-
nomia, à Arte, ao Esporte, à Polí-
tica e à própria Religião, resulta 
na frieza de sentimentos que tem 
caracterizado as relações huma-
nas nestes últimos tempos.

A Democracia é, como se sabe, 
o governo do povo. Dito em outras 
palavras, é a construção de políti-
cas públicas de acordo com os 
desígnios da maioria, respeitada 
a dignidade das minorias, sempre 
com a finalidade de concretização 
dos Direitos Humanos. Esses não 
constituem a panaceia aparelhada 
por certos grupos políticos que 
tanto desgastam seu próprio con-
ceito. Na verdade, eles podem ser 
conceituados como a estruturação 
de iguais oportunidades, a partir 

das quais, mediante esforço in-
dividual, cada pessoa tem a livre 
oportunidade de desenvolver suas 
capacidades.

Importantíssimo, portanto, 
para o bom funcionamento de-
mocrático, que cada recado de-
positado nas urnas, na forma de 
votos, seja devidamente decifrado. 
O bom andamento democrático 
deita seus fundamentos, portanto, 
na decodificação da função comu-
nicativa inerente a cada escolha 
eleitoral. Essa, assim, só poderá 

ser bem entendida por aqueles 
setores que se mantiverem relacio-
nados à realidade popular, e nun-
ca por aqueles que, descolados do 
contexto fático nacional, tentam 
impor agendas e ideologias im-
portadas e pouco eficientes (ainda 
que, para esses grupos sociais, elas 
sejam altamente sedutoras).

O povo não suporta a arrogân-
cia! O povo envia recados pelas 
urnas: cabe aos atores políticos 
de sucesso decifrá-los. Culpar o 
cidadão pelo “voto errado” é uma 

maneira confortável de ampliar a 
desconexão entre aqueles setores 
que se arvoram de iluminados e 
ilustrados e os setores realmente 
populares. Vale lembrar que a vida 
cotidiana acontece longe das redes 
sociais, dominadas pelo “bom-mo-
cismo de conveniências”, pelos 
“tribunais inquisitoriais da opinião 
pública” e pelo descolamento com 
a realidade.

O clamor proveniente das ur-
nas foi claro: Nada sobre nós, sem 
nós, disseram os eleitores! Os cida-

dãos demandam ser atores ativos 
na construção de estruturas social-
mente livres, inclusivas e justas, e 
não meros espectadores, passivos 
e tutelados por poucos ilumi-
nados, divorciados do contexto 
popular real. O recado foi nítido: 
não ao artificialismo de narrativas 
impostas e contrárias aos afetos 
populares.

Todo liame com a população 
deve estar firmemente vinculado 
ao mundo real e às dificuldades 
cotidianas. Os valores da Educa-

ção, Trabalho, Liberdade, Inclusão 
e Justiça devem ser concretizados 
à luz da comunicação democrática 
saída das urnas. Vale dizer que se 
o mundo político estiver, efetiva-
mente, buscando a satisfação das 
demandas populares, ele deverá 
ter em mente que as reais políticas 
públicas inclusivas são originadas e 
oriundas da iniciativa privada.

Só com a escuta atenta de cada 
necessidade individual será possível 
a estruturação do desenvolvimento 
nacional livre, inclusivo e justo!

2 OpiniãO

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 
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Como é o ambiente em que 
você trabalha ou mora? Você perce-
be que existe a preocupação com a 
economia de energia elétrica, água 
e outros recursos? E você se sente 
confortável? A Síndrome do Edifício 
Doente foi reconhecida pela OMS 
(Organização Mundial da Saúde) 
em 1982, com alerta de que até 60% 
dos escritórios no mundo não se 

enquadram na categoria de arqui-
tetura saudável, e têm problemas 
de umidade, acúmulo de sujeira e 
poeira, infiltrações e estanqueidade 
excessiva. Essas características reme-
tem ao cenário brasileiro que possui 
uma grande quantidade de edifica-
ções consideradas antigas, com alto 
consumo de energia e utilidades, 
grande necessidade de reparos e 

reformas, com sistemas isolados e 
independentes (quando existentes), 
pouco ou quase nada sustentável, 
e o principal, com recursos insu-
ficientes no quesito conforto aos 
usuários.

Por outro lado, vemos que o 
Brasil está no caminho certo e, se-
gundo o Green Building Council 
Brasil (GBC Brasil), entidade sem 

fins lucrativos presente em mais 
de 80 países, o Brasil atualmente é 
o quinto país com o maior número 
de projetos de edificações sustentá-
veis no ranking mundial. Com um 
grande potencial em novas constru-
ções e certificações de interiores, o 
Brasil vem se destacando pelo alto 
investimento em empreendimentos 
sustentáveis ou inteligentes, visando 

garantir melhor retorno financeiro, 
além de melhorar o impacto da sua 
marca.

Afinal, de acordo com o Conse-
lho Internacional da Construção 
(CIB), mais de um terço dos recur-
sos naturais extraídos no Brasil são 
direcionados para a indústria da 
construção e 50% da energia gerada 
abastecem a operação das edifica-
ções. O setor também é um dos que 
mais produzem resíduos sólidos, lí-
quidos e gasosos, sendo responsável 
por mais de 50% dos entulhos, entre 
construções e demolições.

Então, como ter edificações efi-
cientes e sustentáveis?

Edifícios inteligentes e com tec-
nologias de Automação Predial ado-
tam soluções que são altamente efi-
cientes, econômicas e sustentáveis. 
Essas soluções são compostas de 
controladores, medidores de ener-
gia e utilidades, inversores de fre-
quência, sensores e atuadores, entre 
diversas outras, e são utilizadas para 
gerar valor, reduzir custos opera-
cionais, o consumo de recursos na-
turais, além de manter ambientes 
adequados para o dia a dia.

Uma solução de Automação Pre-
dial, totalmente integrada, além de 
proporcionar maior eficiência ope-
racional e energética, aumenta a 
disponibilidade dos equipamentos e 
reduz o custo ao longo da vida útil 
da edificação. Vale lembrar que os 
custos de construção do edifício, ou 
investimento inicial, são muito me-
nores quando comparados a todo 
recurso que ele consumirá ao longo 
da sua vida útil, que gira em torno 
de 30 anos.

A Automação Predial existe há 

muitas décadas, mas há uma nova 
urgência devido a fatores como 
conservação de energia, bem como 
um novo olhar voltado para a sus-
tentabilidade. IoT, computação em 
nuvem, análise de dados, deep lear-
ning, inteligência artificial e outras 
novas tecnologias que a Indústria 
4.0 popularizou, permitem que os 
proprietários de edifícios meçam e 
conservem energia e outros recur-
sos com facilidade. Essas tecnologias 
também ajudam a reduzir os gastos 
operacionais, atendem a regulamen-
tações globais e regionais de sus-
tentabilidade, facilitam o controle 
e acesso remoto e, principalmente, 
aumentam o conforto da ocupação.

O ideal é que essas tecnologias 
façam parte do projeto desde o seu 
início. Isso irá garantir o alinhamen-
to entre todos os processos de cons-
trução, engenharia e a instalação dos 
equipamentos nos locais e momen-
tos adequados, reduzindo a necessi-
dade de obras futuras. Mas é impor-
tante lembrar que sempre é possível 
instalar algum tipo de automação 
em sua edificação, seja para sistemas 
menores ou maiores, com o objetivo 
de monitorar os sistemas elétricos, 
de telecomunicações, hidráulico, 
climatização, segurança, permitindo 
o comando e a supervisão de todo 
o conjunto a partir de uma única 
aplicação que normalmente é o BMS 
(Building Management System ou 
Sistema de Automação Predial).

O importante é ter a consciência 
de que novas tecnologias permitirão 
um futuro mais confortável e econô-
mico para os gestores de edificações, 
porém é preciso buscar parceiros 
que entendam suas necessidades 
para sugerir as soluções que tenham 
o melhor custo-benefício.



Montes Claros, quarta-feira, 5.10.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 3pOlítica

Vereadores cobram melhoria na 
Infraestrutura e para a Saúde em Moc

PJ Minas vai debater qualificação e inclusão 
no trabalho

PL faz a maior bancada do Senado; PSD é o 
segundo maior partido

O tema de 2023 será Jovem e Mercado de Trabalho, e foram também definidos os subtemas
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ROQUE DE SÁ/ AGÊNCIA SENADO

A vereadora Ceci Protetora (PP) reivindicou celeridade na 
construção do curral municipal

Mercado de trabalho foi o tema mais votado por alunos do ensino médio durante a etapa estadual

Plenário do Senado: legislatura com início em 2023 terá número 
menor de bancadas, 15, sendo 4 grandes

Durante a sessão ordinária dessa 
terça-feira (4), a Câmara de Montes 
Claros votou e aprovou nove reque-
rimentos que estavam na Ordem do 
Dia. A maioria reivindica melhorias 
na infraestrutura do município. 
Como o de autoria do presidente da 
Casa, vereador Cláudio Rodrigues 
(Rede), que solicita o serviço de pa-
trolamento e o cascalhamento das 
estradas nas comunidades rurais de 
Monte Sião, Salto, Cruzeiro do Sul, 
Mato Verde e Riacho do Meio.

Preocupado com possíveis inun-
dações agora no período chuvoso, 
o vereador Stalin Cordeiro (Pode) 
enviou requerimento solicitando 
que seja feito o sistema de drena-
gem para resolver o problema da 
falta de escoamento de água na rua 
Joel Pereira de Lima, na altura do 
número 45, no bairro Vera Cruz.

A vereadora Ceci Protetora (PP) 
reivindicou celeridade na constru-
ção do curral municipal. O local 
servirá para abrigar animais de 
grande porte como cavalos e gados 

que sofreram maus-tratos e que fo-
ram recolhidos das ruas.

Visando a segurança no trânsito 
na zona rural, os vereadores, elabo-
raram um requerimento pedindo 
a instalação de dois redutores de 
velocidade na comunidade rural 
de Canto do Engenho – sendo um 
na praça Bom Jesus, em frente ao 
número 19, e outro em frente a 
Escola Fonseca Brandão.

O vereador Edmilson Bispo 
(PSD) pediu reforma e ampliação 
da ponte na avenida L, que dá 
acesso aos bairros Delfino Maga-
lhães com o Vera Cruz. Já o verea-
dor Daniel Dias (PCdoB) solicitou 
a construção de passeio ou cal-
çada para pedestres ao redor do 
Ginásio Esportivo Municipal, que 
liga as unidades de ensino Cemei 
Maria das Dores Martins Rodri-
gues e a Escola Municipal Profes-
sora Eunice Carneiro, nos bairros 
Alterosa e José Correa Machado. 
No mesmo ginásio, o vereador 
pediu para que seja feita reforma 

no local, com a conclusão dos ves-
tiários.

SAÚDE - Com objetivo de pre-
venir a diabetes o vereador Igor 
Dias (União Brasil), enviou re-
querimento à Secretaria de Saú-
de para que seja disponibilizado 
dispositivo de rápida aferição de 
glicose (Freestyle Libre) na rede 
pública municipal de saúde para 
atendimento a crianças e adoles-
centes de 4 a 17 anos. O FreeStyle 
foi desenvolvido para facilitar e 
simplificar o processo de moni-
toramento de glicose, com uma 
tecnologia menos invasiva e mais 
confortável do que as rotineiras 
picadas de ponta de dedo.

HOMENAGEM - O requerimen-
to do vereador Odair Ferreira (SD) 
solicita que seja realizada sessão 
especial no dia 11 de novembro 
para homenagem à rede de farmá-
cia Drogaria Minas Brasil pelos 64 
anos de fundação. (Portal CMMC)

Em 2023, o Parlamento Jovem 
de Minas (PJ Minas) vai debater 
o tema Jovem e Mercado de Tra-
balho. Nesse sentido, o foco será 
em três subtemas: desenvolvi-
mento econômico e geração de 
trabalho; escolaridade e qualifica-
ção profissional; jovens em situa-
ção de vulnerabilidade e inclusão 
no trabalho.

O tema geral das atividades no 
próximo ano foi definido pelos 
participantes de 2022 na etapa 
estadual do evento. A partir des-
sa escolha, a equipe técnica da 
Escola do Legislativo, da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 

(ALMG), e da PUC Minas, que 
apoia a realização da iniciativa, se 
reuniu para pensar nos subtemas.

A expectativa dos organizado-
res é que o tema engaje os parti-
cipantes. Primeiro, porque ele já 
apareceu entre as opções dos jo-
vens, durante a escolha anual dos 
temas para as edições seguintes, 
pelo menos duas vezes. Foi der-
rotado naquelas ocasiões por ou-
tros assuntos e, desta vez, esteve 
entre a prioridade da maioria das 
regionais participantes.

Segundo, porque a questão 
é uma preocupação constante 
desses jovens, que estão prestes 

a entrarem no mercado de tra-
balho. Os participantes são alu-
nos do ensino médio de escolas 
públicas e particulares de Minas 
Gerais. 

PARLAMENTO JOVEM

O PJ Minas é um programa de 
formação política e cidadã desti-
nado aos estudantes do ensino 
médio, realizado pela ALMG em 
parceria com câmaras municipais 
e com apoio da PUC Minas. Par-
ticiparam, em 2022, 121 câmaras 
municipais, divididas em 18 po-
los. (Portal ALMG)

Pela primeira vez em 25 anos, 
o Senado terá um novo partido 
como maior bancada da Casa. O 
PL, legenda do presidente da Re-
pública, Jair Bolsonaro, terá pelo 
menos 13 senadores a partir de 
2023 — um salto de 11 senadores 
em relação ao início da legislatura 
atual, em 2019. O PSD, partido do 
presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco, terá 11 senadores e será 
a segunda maior bancada.

O MDB, atual maior partido 
do Senado, deve entrar o ano de 

2023 como terceira maior banca-
da, ao lado do União Brasil — am-
bos terão 9 senadores cada. O ano 
de 1998 foi a última vez em que 
o MDB não iniciou os trabalhos 
como maior partido do Senado. 
Na ocasião, a maior bancada era 
a do antigo PFL. Desde 1999, esse 
posto sempre pertenceu ao MDB.

A bancada do PL pode che-
gar a 15 membros, dependendo 
do resultado do segundo turno 
das eleições estaduais. Dois se-
nadores do partido disputam o 

governo de seus estados. Se per-
derem, engrossarão a bancada. Se 
vencerem, serão substituídos por 
suplentes de outros partidos. As 
eleições estaduais também po-
dem acrescentar um senador ao 
PSD, um ao MDB e um ao União 
Brasil, dependendo dos resulta-
dos.

OUTRAS BANCADAS - O PT se 
isolou como quarta bancada, com 
8 senadores confirmados, mas 
pode chegar a 9 dependendo do 
segundo turno nos estados. Se 
isso se confirmar, o partido en-
costaria em MDB e União Brasil 
e formaria a quinta bancada de 
pelo menos 9 senadores — algo 
que nunca aconteceu no Senado 
desde 1990, quando a Casa pas-
sou a ter 81 senadores.

Entre os partidos que diminui-
rão de tamanho a partir de 2023, 
nenhum perderá mais do que 2 
senadores. O Podemos, que che-
gou a ser a segunda maior ban-
cada do Senado em 2020, terá 6 
senadores, contra os 8 atuais. O 
PSDB cairá de 6 para 4, mas pode 
chegar a 5 dependendo das elei-
ções estaduais. Já o PTB, que hoje 

tem 2 senadores, não reelegeu 
nenhum e deixará de ter uma 
bancada no próximo ano. O PP e 
o PDT, respectivamente com 7 e 4 
senadores, perderam 1 cada. 

Entre os partidos menores, o 
Republicanos registrou o maior 
crescimento, saindo de 1 para 3 
senadores. Já o PSB, que hoje tem 
1 senador, poderá chegar a 2.

MUDANÇAS NAS BANCADAS 
COM AS ELEIÇÕES ESTADUAIS

Cinco senadores disputam o 
segundo turno para o governo 
dos seus estados. Em quatro ca-
sos, a vitória do senador levará 
à posse de um suplente de outro 
partido.

CONCENTRAÇÃO - Além de 
uma mudança na maior bancada, o 
Senado terá a partir de 2023 uma 
distribuição mais concentrada de 
senadores entre os partidos. O 
Plenário terá 15 bancadas, menor 
número desde 2015. Serão pelo 
menos quatro bancadas grandes, 
que reúnem pelo menos nove sena-
dores, algo que não acontecia des-
de 2010. Ao todo, serão pelo menos 

42 senadores reunidos nessas ban-
cadas, o que significa mais da meta-
de da composição do Senado sob o 
comando de um número reduzido 
de líderes.

O número de nove senadores é 
significativo porque é um quórum 
que libera várias prerrogativas regi-
mentais, como levar para o Plená-
rio projetos que só seriam votados 
nas comissões. Se um partido tem 
esse número de senadores, pode 
acionar essas prerrogativas sem 
depender de acordos com outras 
legendas.

A dispersão de senadores atin-
giu seu ponto máximo entre 2018 
e 2019. Em 2018, ano eleitoral, o 
Senado chegou a ter 19 bancadas, 
maior número de sua história. Em 
2019, após a eleição que registrou 
a maior renovação de cadeiras des-
de a redemocratização, o ano co-
meçou com apenas duas bancadas 
grandes, e elas reuniam só 23 sena-
dores, menos de um terço da Casa.

ANÁLISE - O historiador Antô-
nio Barbosa destacou o fato de que 
partidos de atuação tradicional no 
Senado diminuíram de tamanho, 
casos do MDB e do PSDB. No lugar 

deles, cresceram as bancadas con-
servadoras, que compõem a base 
de Jair Bolsonaro. Segundo ele, a 
nova correlação de forças terá re-
flexo direto na relação do Planalto 
com o Congresso. O segundo turno 
da eleição presidencial será dispu-
tado entre o ex-presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva e Bolsonaro.

“O bolsonarismo conseguiu des-
velar o extremo conservadorismo 
político da sociedade. Isso estava 
latente e agora deu as caras. Se Bol-
sonaro for eleito, não terá maiores 
dificuldades no Senado. Lula tem 
capacidade de negociação acentua-
da, mas vai ter que suar a camisa”, 
avalia Barbosa, que é consultor le-
gislativo aposentado do Senado.

O crescimento da bancada do PT 
em meio à onda conservadora se 
sobressai. Barbosa explica esse fato 
pela força do nome de Lula. Segun-
do ele, o ex-presidente é “maior do 
que o PT” e consegue impulsionar 
aliados mesmo no contexto atual.

“Seguramente os votos a mais 
que obteve foram capitalizados 
pelos seus candidatos ao Legis-
lativo. Isso explica o fato de a 
bancada ter crescido”. (Agência 
Senado)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,15

Cotação EURO - REAL

R$ 5,23

Gasolina

R$ 4,69

Diesel comum Etanol 

R$ 6,99 R$ 3,19 

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 21º

Cemig abre inscrições para processo 
seletivo do Programa de Aprendizagem 

Espetáculo conclama 
população a buscar 
amor pela vida

Montes Claros compra R$ 1,1 milhão para 
gradil em duas avenidas

Prefeitura investe na manipulação de fitoterápicos

Estão abertas as inscrições do 
processo seletivo de mais um ciclo 
do Programa de Aprendizagem Ce-
mig, para o curso de Eletricista de 
Linhas de Redes Aéreas de Distri-
buição de Energia Elétrica. Trata-se 
de uma iniciativa da companhia, em 
parceria com o Serviço Nacional de 
Aprendizagem Industrial (Senai), 
que visa a formação de mão de obra 
especializada para o setor de ener-
gia do estado de Minas Gerais. As 
inscrições podem ser realizadas até 
o próximo dia 12/10, no endereço 
cemig.com.br. 

O curso oferecido é gratuito e 
tem duração de um ano. Podem 
participar pessoas entre 18 e 23 
anos, com Ensino Médio completo 
ou em andamento. São 100 vagas, 
distribuídas nas cidades de Belo 
Horizonte, Governador Valadares, 
Juiz de Fora, Uberlândia e Montes 
Claros. Metade dessas vagas é desti-

nada a pessoas do gênero feminino.  
As aulas serão ministradas pelo 

Senai, sendo que toda a parte di-
dática e de equipamentos - como 
a matriz de treinamento e os mate-
riais disponibilizados para prática 
dos alunos, como uniformes, EPI’s, 
EPC’s, cabos e peças - é fornecida 
pela Cemig, por meio de sua uni-
versidade corporativa, a UniverCe-
mig, que possui larga experiência 
no conteúdo programático desse 
tipo de treinamento. 

Em caso de dúvidas, o candidato 
poderá entrar em contato por meio 
do WhatsApp, pelo número (31) 
98676-0572. Outras informações 
sobre o processo seletivo podem 
ser encontradas no edital disponibi-
lizado no site da Cemig.   

BENEFÍCIOS  - De acordo com 
Wilson Cardoso da Silva, gerente 
de Organização, Remuneração 

e Provimento da Cemig, o pro-
grama possui forte cunho social, 
com foco no primeiro emprego. 
“A iniciativa vai ao encontro dos 
valores da Cemig, transformando 
vidas, oportunizando empregos 
e movimentando a economia por 
meio da energia. Ao concluir o 
curso, os aprendizes ainda podem 
ser contratados por empresas que 
prestam serviço para a Cemig”, 
explica.   

“Enquanto participam do cur-
so, os aprendizes têm contrato 
especial de trabalho com Carteira 
de Trabalho assinada pela Cemig 
e recebem uniforme, bolsa no 
valor de meio salário-mínimo, 
vale alimentação no valor de R$ 
712,00, férias, 13º salário e vale 
transporte, além de terem o Fun-
do de Garantia por Tempo de Ser-
viço (FGTS) recolhido”, completa 
o gerente.

GIRLENO ALENCAR 

O ator João Signorelli, que 
faz o papel do líder espiritual 
indiano Gandhi, apresentou seu 
trabalho na noite de segunda-fei-
ra em Montes Claros, em evento 

organizado pelo Centro Origem 
Espiritualidade e Consciência, 
no auditório da Associação dos 
municípios da área mineira da 
Sudene (Amams), quando mos-
trou como articulou a indepen-
dência da índia, sem precisar 

disparar um tiro. Ele alertou para 
a situação atual da violência no 
mundo e citou como exemplo a 
guerra da Rússia contra a Ucrâ-
nia. Usando trajes como Gandhi, 
o ator fez um apelo pela mensa-
gem do amor. 

A Prefeitura de Montes claros comprou R$ 1.141.328,00 em gradil, 
que serão instaladas nas avenidas Antonio Lafetá Rebello, o córrego 
Melancias e Cota Athayde, no córrego Pai Joao.  O extrato de con-
trato 202 2022 processo: 511/2022 – modalidade: Pregão Eletrônico 
274/2022 foi publicado ontem, no diário oficial. E o  objeto atende 

a demanda  das secretarias de serviços urbanos e infraestrutura e 
planejamento urbano do município de montes claros – mg. A Indús-
tria e Comércio Bahia LTDA além do gradil, ficara responsável pela 
instalação.

A avenida Cota Athayde, que margeia o córrego Pai João, e interliga 

os bairros todos santos e Edgar pereira, foi inaugurada em setembro 
de 2016, mas tem um trecho sem gradil. Avenida Antonio Lafetá Re-
bello, que margeia o córrego melancias e interliga os bairros Jardim 
Palmeiras com o Guarujá tem mais de 10 anos de construção e no 
ano de 2020 teve novo trecho urbanizado, que ficou sem gradil. (GA)

O setor de Assistência Farma-
cêutica da Secretaria de Saúde da 
Prefeitura de Montes Claros irá, em 
breve, disponibilizar para a popula-
ção montes-clarense um novo servi-
ço: a manipulação fitoterápica. Para 
quem não está familiarizado com o 

termo, a fitoterapia é o estudo das 
plantas medicinais e suas aplicações 
na cura das doenças.

A aquisição dos insumos (creme, 
propilenoglicol, álcool de cereais e 
vaselina) necessários para a produ-
ção dos fitoterápicos será realizada 

através de um processo de registro 
de preços. A compra se dará por 
pregão eletrônico (nº 286/2022) 
exclusivo para a participação de 
empreendedores individuais, micro 
e pequenas empresas, que será re-
alizado no dia 14 de outubro, pelo 

Formação gratuita oferece oportunidade para jovens entre 18 e 23 anos 

   PLANTAS MEDICINAIS

endereço eletrônico www.licitaco-
es-e.com.br.

Outro pregão eletrônico exclu-
sivo para pequenas empresas irá 

adquirir equipamentos que serão 
utilizados na produção dos fitote-
rápicos. É o pregão nº 295/2022, 
que será realizado no dia 18 de ou-

tubro, no mesmo endereço, visan-
do a compra de vidrarias e demais 
equipamentos para manipulação. 
(Ascom PMMC)
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Defesa Civil faz diagnóstico dos danos 
das chuvas e Amams pede pipas

Norte de Minas tem dados inserido pela 
Sudene no Sigmapas

Festival Gastronômico de Januária abre 
oportunidades para bares e restaurantes

Prefeitura de Pirapora incentiva respeito e 
valorização com Semana Especial do Idoso

Congresso debate políticas públicas de engenharia, 
agronomia e geociências
Confea promove 11° Congresso Nacional de Profissionais (CNP), debatendo proposições em torno dos eixos 
temáticos infraestrutura, inovação tecnológica e atuação profissional

GIRLENO ALENCAR

Com o objetivo de preparar as 
coordenadorias de 36 municípios 
que foram afetados pelas chuvas 
no início desse ano, a coordenado-
ria estadual de Defesa Civil de Mi-
nas Gerais está realizando o curso 
básico de gestão de desastres com 
ênfase em chuvas e inundações.

Aos coordenadores municipais 
estão sendo instruídos sobre como 
devem agir de imediato quando 
começar as chuvas. O evento teve 

início na segunda-feira, em Portei-
rinha e prosseguiu de hoje (5) até 
sexta-feira em Salinas. A associação 
dos municípios da área mineira 
da Sudene (Amams) aproveitou o 
evento para pedir a Cedec-MG para 
iniciar a distribuição de água por 
pipas ainda esse mês, apesar de es-
tar começando o período chuvoso.

O presidente da Amams, Jose 
Nilson Bispo de Sá, Nilsinho, pre-
feito de Padre Carvalho, explica 
ainda que está orientando os muni-
cípios que não receberam o ‘kit de-

fesa civil’ a prepararem a documen-
tação exigida e ainda o formulário 
de danos (FIDE), pois quando abrir 
espaço a entidade pedirá ao gover-
nador Romeu Zema para atender 
esse pleito. Cada kit é formado por 
um caminhonete e outros equipa-
mentos a serem usados pela coor-
denadoria municipal. Neste ano, o 
estado distribuiu 497 municípios 
com esse kit. O Norte de Minas teve 
78 municípios atendidos. Os que fi-
caram de fora deixaram de cumprir 
as exigências da Cedec-MG.

O Norte de Minas esta inse-
rido no SIGMapas, criado pela 
Sudene e que  contribui com o 
planejamento e monitoramento 
das ações da Superintendência 
do Desenvolvimento do Nordeste 
é uma ferramenta que vem sendo 
utilizada para aperfeiçoar a toma-
da de decisão e ampliar a trans-
parência dos projetos, podendo 
ser acessado pela sociedade em 
geral. A plataforma vem aprimo-
rando a gestão dos instrumentos 
de ação da Sudene (FDNE, FNE 
e incentivos fiscais), projetos, 

convênios e dados estratégicos, 
visando a otimização da tomada 
de decisão.

O sistema permite, por exem-
plo, que sejam identificados ge-
ograficamente municípios que 
apresentam índices econômicos 
sociais mais críticos e localidades 
que contam com financiamentos 
e incentivos fiscais coordenados 
pela Sudene. Quem acessar o 
SIGMapas vai poder consultar a 
qualquer momento informações 
georreferenciadas sobre a atua-
ção da Autarquia em sua área de 

abrangência. A busca pelos dados 
pode ser personalizada, com a 
possibilidade de ampliar ou re-
duzir a área de consulta, selecio-
nando temas de interesse.

O evento ‘Eu Esri Brasil2022’ 
foi realizado no dia 29 de se-
tembro e reuniu especialistas na 
busca por soluções espaciais e ge-
ográficas para solucionar os prin-
cipais desafios de negócios e da 
gestão pública do país. Trata-se 
de um encontro de usuários GIS 
(Sistemas de Informações geográ-
ficas). (GA)

Nesta quarta-feira (5/10) terá 
início o 1º Festival Gastronômico 
de Januária, no Norte de Minas, 
uma iniciativa da prefeitura em 
parceria com o Sebrae Minas, 
para apoiar donos de bares e res-
taurantes da cidade a impulsiona-
rem seus negócios e divulgarem 
a gastronomia regional. O evento 
segue até sábado (8/10), nas pra-
ças Getúlio Vargas e Patrocínio 
Mota, como parte das festividades 
em comemoração aos 162 anos 
de Januária.

No festival estarão dez estabe-
lecimentos participantes do pro-
grama “Prepara Gastronomia Vale 
do Peruaçu”, desenvolvido pelo 
Sebrae Minas. Nos últimos seis 
meses, eles receberam orienta-
ções de profissionais do setor de 
gastronomia, cursos, consultorias 
e oficinas sobre atendimento, 
precificação, marketing digital e 
melhoria da gestão do negócio. 
Também participaram de uma 
missão técnica ao festival gastro-
nômico de Paracatu, no Noroeste 
do estado, para aprender as boas 

práticas do evento já consolidado 
no setor.

“Preparamos os empreende-
dores de Januária para que ofere-
çam serviços de qualidade, uma 
vez que a gastronomia pode se 
tornar um diferencial competiti-
vo do território, impulsionando 
o desenvolvimento da região de 
forma sustentável. Realizamos, 
também, um levantamento so-
bre a identidade gastronômica 
do município, que será apresen-
tado durante o festival”, destaca 
a analista do Sebrae Minas Aline 
Magalhães.

RESULTADOS PRÁTICOS - A 
gastrônoma Bernadete Guima-
rães acompanhou as ações reali-
zadas com os donos dos empre-
endimentos, e destaca a evolução 
dos empresários. “Conseguimos 
detectar e aperfeiçoar os pratos 
típicos da região que já eram co-
mercializados por eles. Hoje, os 
empreendedores do setor sen-
tem-se valorizados e motivados 
para mostrar seus pratos”, enfa-

tiza.
O empreendedor Franklin Al-

meida é um dos participantes do 
festival, e irá levar para o even-
to o sanduíche de pernil caipira 
com vinagrete de manga. “Todos 
os ingredientes são produzidos 
da cidade. O pão é de uma pada-
ria local; o pernil é de um sitio de 
um produtor da agricultura fami-
liar; e a manga é uma fruta bas-
tante comum na região”, destaca.

O secretário de Turismo, Cul-
tura e Meio Ambiente de Januá-
ria, Aurélio Vilares, antecipa que, 
“nos próximos anos, o festival 
terá uma data exclusiva, pois per-
cebemos o potencial dos empre-
endedores, especialmente após 
o trabalho realizado pelo Sebrae 
Minas”, reforça. Além de Januá-
ria, os municípios de Itacarambi, 
Pedras de Maria da Cruz e Bonito 
de Minas também participam do 
programa ‘Prepara Gastronomia 
Vale do Peruaçu’, e nos próximos 
meses, com data ainda a ser defi-
nida, realizarão o Festival Gastro-
nômico. (Agência Sebrae)

A Prefeitura de Pirapora, através 
da Secretaria da Família e Políticas 
Sociais (SEFAM) e do Centro de Refe-
rência do Idoso (CRIP) e com o apoio 
do Conselho Municipal do Idoso, 
está dando ênfase na conscientização 
da sociedade sobre as necessidades 
das pessoas idosas, com uma progra-

mação especial na Semana do Idoso. 
Nas ações, são levadas informações 
sobre os direitos dos idosos, os equi-
pamentos sociais e toda a rede de 
apoio disponível, para mais respeito 
e valorização deste público.

Desde o dia 1º de outubro, Dia 
do Idoso, a mobilização foi iniciada 

com as divulgações nas redes sociais 
da Prefeitura e com a Missa em Ação 
de Graças na Igreja Bom Jesus. No 
último domingo (02/10), foi cele-
brado o Culto de Celebração na 
Igreja Batista Lagoinha Industrial 
de Pirapora.

Nesta segunda-feira (3), além 

da entrevista temática concedida a 
uma emissora de rádio, que desta-
cou os serviços de atendimento e 
ações da programação, foi realizada 
uma Blitz Educativa nos semáforos 
da Avenida Brasil. Nem mesmo a 
chuva impediu o trabalho de abor-
dagem aos condutores de veículos 

e a distribuição de panfletos com 
orientações e informações sobre o 
universo da pessoa idosa.

De acordo com a SEFAM e CRIP, 
ainda está prevista na programação 
especial da Semana do Idoso, o 1º 
Encontro Intergeracional, previsto 
para quarta-feira (5), no Centro de 

Convenções a partir das 14 horas. 
No dia 8, será promovido o evento 
“Ativa idade: eu posso!” que conta-
rá com atividades físicas, de lazer e 
cuidado pessoal na Área Externa do 
Centro de Convenções, a partir das 
7h30. (HEBERT VINICIUS – Colabo-
rador)

Profissionais de engenharia, 
agronomia e geociências de todo 
o Brasil vão se reunir no 11° 
Congresso Nacional de Profissio-
nais (CNP), de 6 a 8 de outubro 
de 2022, em Goiânia (GO). O 
Congresso, que é realizado pelo 
Conselho Federal de Engenharia 
e Agronomia (Confea) e pelos 
Regionais, tem como tema central 

nesta edição o “Desenvolvimento 
nacional com implementação de 
políticas públicas para a Enge-
nharia, a Agronomia e as Geoci-
ências”.

O objetivo do encontro é de-
bater e votar as propostas produ-
zidas pelos profissionais de cada 
estado. Ao todo, foram encami-
nhadas pelos Creas 356 proposi-

ções, sistematizadas em 59 - sen-
do 10 do eixo temático Inovação 
Tecnológica, 14 de Infraestrutura 
e 35 de Atuação Profissional.

No CNP serão oito grupos de 
trabalho, e os 30 delegados de Mi-
nas Gerais estarão divididos entre 
eles. “É preciso que todos estejam 
alinhados para defender as propos-
tas que sejam de interesse de nosso 

estado. Mobilizamos mais de 500 
profissionais que dedicaram o seu 
tempo e a sua técnica para contri-
buírem com ideias e soluções para 
o desenvolvimento”, ressalta o pre-
sidente do Crea-MG, engenheiro 
civil Lucio Fernando Borges. Em 
Minas, a etapa estadual do Congres-
so se iniciou com a realização de 18 
eventos precursores, de 2 de maio 

a 30 de junho de 2022, ouvindo os 
profissionais de cada região do esta-
do e culminando com o Congresso 
Estadual de Profissionais (CEP), re-
alizado em Belo Horizonte, no dia 
13 de julho.

O CEP/CNP, que é realizado a 
cada três anos, se constitui como 
um importante fórum de discussão 
que tem por objetivo propor polí-

ticas, estratégias, diretrizes e pro-
gramas de atuação para o desen-
volvimento nacional, propiciando 
maior integração com a sociedade 
e entidades governamentais. As 
propostas da última edição do 
Congresso, em 2019, estão trami-
tando no Conselho Federal, sen-
do que dez delas já foram conclu-
ídas. (Ascom CREA-MG)

D
I
V

U
L

G
A

C
A

O
 

D
I
V

U
L

G
A

C
A

O
 

Iniciativa do Sebrae Minas e prefeitura faz parte do programa "Prepara 
Gastronomia Vale do Peruaçu"
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ADMINISTRAÇÃO DE SOUTO: ENTRE A 
GRANDE VITÓRIA DE GIL E A DERROTA 

DE PIMENTA

JOGADA ERRADA DERROTOU PIMENTA

DEPUTADO CAMPEÃO

GENTE QUE BRILHA

GIL TERÁ QUE GANHAR MAIS ESPAÇO 
NA ADMINISTRAÇÃO E REINAR

CAMPANHA PARA AS CRIANÇAS

A ESTRELA DESTA QUARTA

PARABÉNS ARTHUR!

Por trás da grande vitória do deputado estadual Gil Perei-

ra, assumindo agora o protagonismo de primeiro colocado na 

Terrinha de JJ, como o deputado estadual que obteve 26.098 

votos na capital do Norte do Estado. Ficam verdadeiras lições 

estampadas e que expõem infelizmente, a saída de cena do 

deputado estadual Carlos Pimenta, inegavelmente um gran-

de parceiro da administração, com belos serviços prestados 

através de emendas, mas que foi derrotado por um amado-

rismo de marketing e velhas fórmulas de estratégias políticas 

ultrapassadas. 

O grande deputado Gil Pereira, aqui em close para o famoso 

fotógrafo Solon Queiroz, foi o majoritário nas urnas da prin-

cipal cidade do Norte do Estado, para a Assembleia de Minas.

O queridíssimo casal Nivaldo Caldeira, que brilha na Câ-

mara Municipal de Moc e sua adorável esposa Josiane Lopes.

Foi um erro fatal do marketing do deputado Carlos Pimen-

ta, usar uma estratégia no sentido de disputar com o deputa-

do Gil Pereira, quem era o queridinho do prefeito Humberto 

Souto. A antecipação de uma guerra interna, que só poderia 

ser desencadeada após as eleições, foi realmente uma tática 

suicida. Enquanto o deputado Gil Pereira, apostou na era mo-

derna dos tempos digitais, o deputado do PDT Carlos Pimenta, 

apostou em um marketing e num marketeiro antigo, que ja-

mais realçou sua forma pulsante e inquieta de fazer política, 

inclusive deixando para a reta final a mostra de seu trabalho 

de excelência na Saúde, e na histórica reforma da Praça da 

Matriz, dentre outros feitos. Carlos, a exemplo de Gil, tinha 

boas lideranças, mas deixou azedar a relação com o funcio-

nalismo. As amarrações eram feitas quase que na marra pe-

los seus caciques, na base do tem que ir! Tem que apoiar! E 

nada funciona mais dessa forma. O climão criado entre os 

servidores municipais fez pimenta levar a pior, com muitos 

pulando para Gil e vários aderindo ao candidato Claudinho, 

que na reta final pousou de patinho feio, de humilhado, de 

independente e de rejeitado pelo próprio prefeito Souto, que 

em janeiro último lhe disse sabiamente, que sua candidatura 

era inviável e que só dificultaria os outros candidatos da ad-

ministração. E não deu outra!

O deputado estadual Arlen Santiago, mais uma vez foi o 

campeão de votos no Norte de Minas, provando que verda-

deiramente é um embaixador da saúde no interior mineiro. 

Trata-se de um político gigante, de enorme prestígio e que cer-

tamente ajudará muito o presidente Bolsonaro neste segundo 

turno, no Norte de Minas.

Em noite do Baile da Felicidade: aqui estamos com o con-

sagrado jornalista Girleno Alencar, Cláudia Rocha, que é a 

melhor diretora do município atuando em um Cras, a colu-

nista Feli Tupinambá, a elegante Raquel Souto Chaves e este 

colunista.

Nossos parabéns ao confrade Arthur Júnior, que engrossa 

o time de librianos colunistas deste mês de outubro, aqui com 

JJ e o colunista Valdeir Marcelo de Bocaiuva.

A vitória do deputado Gil Pereira, mostra que ao apostar na 

energia solar, ele se revigorou politicamente, ganhando neste 

pleito o eleitorado jovem, que viu nele a luz de um amanhã. A 

vitória de Gil mostra que política se faz diuturnamente, nos 

quatro anos e não apenas em três meses. O prefeito Humberto 

Souto, que sempre reconheceu nele, um parceiro de primeira 

hora, precisa intensificar esta parceria, chaqualhando agora a 

sua administração e abrindo mais espaço para seu grupo. Por 

trás da vitória de Gil, que deu um salto enorme de mais de 30 

mil votos na região, em relação à última eleição totalizando 

quase 90 mil votos, há uma equipe guerreira, que espelha a 

humildade do deputado Gil Pereira e de Cristina Pereira, uma 

mulher que aparece muito pouco ao público, mas é uma lide-

rança gigante de bastidores.

Rosana Ramos, grande líder que brilha na educação do 

município e sempre também com os olhos voltados para as 

comunidades, está desenvolvendo uma super campanha de 

arrecadação de brinquedos e doces, para o Dia da Criança. 

Doe, faça uma criança feliz. Os donativos devem ser enviados 

para: Rosana (38) 98827-8836 ou para Dielkyla Damaris (38) 

99939-8527. O grande evento acontecerá dia 9 a partir das 15 

horas. Vamos colaborar.

A consagrada jornalista Nátila Gomes, que brilha na revis-

ta Tempo com seu talento e na assessoria de imprensa do Co-

danorte - Consórcio Intermunicipal de Desenvolvimento Am-

biental Sustentável, sempre dinâmica é a nossa estrela desta 

quarta.

DANÇA DAS CADEIRAS

A derrota do deputado Carlos Pimenta para a Assembleia 

de Minas, após sete mandatos gloriosos, certamente obrigará o 

prefeito Humberto Souto a mexer no seu staf a partir de janeiro. 

Do lado de Pimenta, há figuras emblemáticas e importantes para 

o esquema de Souto, que independentemente da derrota de Pi-

menta, precisarão ser agregadas ao grupo. Comentário no Café 

Galo: só não pode é o prefeito levar o marketeiro de Pimenta para 

o seu staf.

DERROTA E ELEGÂNCIA

Saber perder é uma grande qualidade. Neste sentido, vários 

candidatos e candidatas, dentre eles Dr. Vitor Hugo, Ruy Muniz, 

Dra. Ariadna, Edmárcio Leal e outros, ocuparam as redes sociais 

para agradecer a votação que obtiveram. 

ZEMA TURBINA BOLSONARO EM MINAS

A entrada do governador reeleito em Minas no primeiro 

turno Romeu Zema, aderindo à embarcação do presidente Jair 

Bolsonaro neste segundo turno, deve mexer completamente no 

cenário político do segundo colégio eleitoral do país. Em Minas, 

Lula venceu no primeiro turno. Zema já chegou incendiando a 

guerra no Estado, fuzilando: “Nós mineiros, sabemos a tragédia 

que foi o governo do PT. Por isso, apoio o presidente Bolsonaro 

no segundo turno”.

CIRO FECHA COM LULA

Após um verdadeiro bombardeio no primeiro turno em cima 

do ex-presidente Lula, inclusive ensaiando várias vezes que po-

deria optar em um segundo turno pela candidatura bolsonarista, 

Ciro Gomes definiu seu apoio em segundo turno e estará no pa-

lanque do PT. O mais engraçado é que foi um apoio meia boca, 

sem confetes. Ciro não citou o nome de Lula no discurso e jurou 

que vai vigiar o PT.

SOUTO X GUEDES

No primeiro turno em Montes Claros, quando se esperava 

que a cidade polo do Norte de Minas, por ser considerada mais 

conservadora desse ao presidente Bolsonaro a vitória no primei-

ro turno, ocorreu o contrário. O PT saiu vencedor na capital do 

Norte do Estado, mesmo o presidente Bolsonaro tendo contado 

com o forte apoio do prefeito Humberto Souto, considerado o 

melhor prefeito do interior mineiro. Eufórico, o deputado Paulo 

Guedes, reeleito com 134.494 mil, sendo o federal mais votado no 

Norte do Estado, declarou que o principal cabo eleitoral contra 

Bolsonaro no Norte de Minas é a fome.

SOUTO SE REORGANIZA CONTRA O PT

A verdade é que o prefeito Humberto Souto deverá se reor-

ganizar para dar a vitória a Bolsonaro em Montes Claros, quan-

do a diferença foi muito pequena no primeiro turno. Não está 

descartada a vinda do atual presidente Jair Bolsonaro a capital 

norte-mineira. Por outro lado, Souto está disposto a conversar 

com diversos prefeitos da região. Mas vale lembrar, que mesmo 

o PT estando em guerra com os bolsonaristas de Montes Claros, 

o partido participa com vários cargos dentro da administração 

que apoia o presidente.

MOURO COM BOLSONARO

Mesmo depois da turbulenta saída do Ministério da Justiça, 

com duras críticas ao presidente Bolsonaro, Sérgio Mouro eleito 

senador pelo Paraná, anunciou seu apoio ao presidente Bolsona-

ro, fuzilando: “Lula não é uma opção eleitoral”.

A EXPECTATIVA DE SIMONE

A grande expectativa em nível de apoios para o segundo tur-

no, continua sendo a decisão de Simone Tebet. Principalmente 

porque ela obteve uma expressiva votação no país, se consoli-

dando como uma terceira força.

JOÃO JORGE EM REVISTA

Não deixem de assistir no Youtube e no sábado às 13h30 na 

TV Gazeta, a grande reprise do nosso programa João Jorge em 

Revista, que foi ao ar ontem à noite com a direção competente 

de Filipe Gusmão.

AS QUENTES DE JJ
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Educação define critérios para cadastro 
no ensino infantil

Montes Claros espera atingir índices na 
Saúde e Educação

GIRLENO ALENCAR

A Secretária Municipal de Edu-
cação fixou os critérios e procedi-
mentos do processo de cadastro 
de demanda de vagas na educação 
infantil do sistema municipal de en-
sino de Montes Claros, para o ano 
letivo de 2023, conforme a portaria 
12. A secretária Rejane Veloso expli-
ca que a universalização da pré-es-
cola para as crianças de 4 e 5 anos e 
a ampliação da oferta de vagas para 
creches, previstas no Plano Nacio-
nal de Educação. A necessidade de 
realizar o processo de organização 
do cadastro de demanda como 
forma de planejar e diagnosticar a 
oferta de vagas na Educação Infantil 
do Município de Montes Claros e a 
necessidade de ampliar de forma 
organizada o acesso à Educação 
Infantil para atendimento de crian-
ças em situação de vulnerabilidade 
social, identificadas conforme o es-
tabelecido nas Diretrizes Curricula-
res Nacionais.

O processo de organização do 
cadastro de demanda para preen-
chimento de vagas existentes para 
atendimento das crianças no ano 
letivo de 2023, será implementado 

nos Centros Municipais de Educa-
ção Infantil (Cemeis). O processo 
de organização do cadastro de 
demanda será amplamente divul-
gado pela Secretaria Municipal 
de Educação e pelas unidades 
escolares nos diversos espaços 
públicos do Município de Montes 
Claros. A divulgação se iniciará 
no dia 10/10/2022 e o período 
para inscrição no cadastro será 
de ate o dia 23/10/2022. Os pais 
ou responsáveis deverão efetuar 
a inscrição das crianças no cadas-
tro do processo de demanda de 
acordo em formulário virtual dis-
ponível no portal eletrônico da 
Secretaria Municipal de Educação 
http://www.educamoc.com.br, ou 
nos Cemeis.

Cada candidato será cadastra-
do uma única vez no processo 
de demanda, observando as re-
gras de distribuição por locali-
zação do Cemei; pelos polos de 
distribuição dos bairros; e pelas 
respectivas unidades municipais 
de educação infantil. Ocorrendo 
mais de um cadastro da mesma 
criança no processo de demanda 
será considerado válido o último. 
As famílias deverão informar o 

O município de Montes Cla-
ros já aplicou 12,5% na saúde e 
14,15% na educação, nos dois 
quadrimestres desse ano e espera 
alcançar os índices de 15% e 25% 
fixados pela Constituição Federal 
para ser aplicado até o final do 
ano. Os dados foram apresentados 
durante audiência de prestação 
de contas, no plenário da Câma-
ra Municipal de Montes Claros, a 
prestação de contas do Município 
referente ao 2º quadrimestre de 
2022. Na mesma ocasião, também 
foi apresentado o relatório do se-
gundo quadrimestre na área da 
Saúde. A prestação de contas, que 
atende ao disposto na Lei Orgâni-
ca Municipal e na Lei de Respon-

sabilidade Fiscal, foi apresentada 
aos vereadores e à população por 
técnicos da Secretaria de Finanças 
da Prefeitura.

No ano de 2018, o prefeito 
Humberto Souto enfrentou um 
sério problema. Um grupo de ve-
readores protocolou denuncias 
no Tribunal de Contas de Minas 
Gerais de que Montes Claros 
não aplicou 25% na educação. O 
município se defendeu, alegan-
do falha no sistema. Nesse ano, 
os dados apresentados mostram 
que entre a receita realizada até 
agosto do corrente ano, que foi 
de R$ 1.048.155.694,82, e a des-
pesa liquidada, que ficou em R$ 
673.335.957,83, há um superávit 

financeiro de R$ 374.819.736,99 
Montes Claros tem respeitado o 
percentual legal em despesas com 
pessoal, de acordo com a Lei de 
Responsabilidade Fiscal. Do limi-
te de 54% determinado pela Lei, 
o gasto com pessoal até agosto de 
2022 está em 45,42% da receita 
corrente líquida.

Para o secretário municipal de 
Finanças, Willian César Rocha, 
o orçamento municipal está de 
acordo com o planejado. “Mesmo 
saindo de uma pandemia, esta-
mos conseguindo manter uma 
boa arrecadação, que está sendo 
refletida em obras e em ações de 
melhoria da qualidade de vida”, 
destacou. (Ascom PMMC)
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endereço residencial e comercial 
de um dos responsáveis no ato 
de preenchimento do cadastro de 

demanda. O documento para efei-
to de comprovação de endereço 
(conta de luz, água ou telefone) 

deverá conter o nome dos pais ou 
responsável e/ou declaração de 
confirmação de endereço legal-

mente firmado pelo representan-
te legal da criança, sob as penas 
da Lei.
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Motorista fica gravemente 
ferido em batida entre dois 
carros na LMG-754

Motorista com sinais de embriaguez 
se envolve em acidente e tenta 
enganar policiais 

BR-365 | Motorista fica ferido depois de 
bater carro em árvores em Pirapora

Brasil participa da 16ª conferência 
internacional de defesa química, 
biológica, radiológica e nuclear

Um motorista ficou gravemente 
ferido em batida entre dois carros 
na LMG-754. O condutor teve feri-
mentos graves e foi socorrido pela 
equipe médica da concessionária 
que administra a via. Ele estava in-

consciente e foi levado para o Hos-
pital Imaculada Conceição.

O motorista tem 25 anos. Segun-
do informações da Polícia Militar 
Rodoviária, o condutor de um dos 
automóveis envolvidos, contou que 

seguia sentido sul, quando se de-
parou com outro carro no sentido 
contrário, fazendo zigue-zague pela 
pista. O homem ainda afirmou que 
o veículo foi para o acostamento e 
voltou de repente para o meio da 

pista, o que causou a colisão lateral. 
Ele tem 41 anos e não ficou ferido.

A perícia da Polícia Civil foi acio-
nada e esteve no local. A pista che-
gou a ficar interditada por cerca de 
uma hora, mas já foi liberada.

Na última segunda-feira (3), 
um homem, de 37 anos, morreu 
em um acidente entre um carro e 
uma carreta na BR-135, em Bocaiu-
va. O condutor da carreta contou 
à polícia que transitava na altura 
do KM-401, quando percebeu que 
o motorista do veículo perdeu 
o controle da direção, invadiu o 
acostamento e em seguida, fez zi-
gue-zague na pista. O carro bateu 
na lateral da carreta e capotou fora 
da rodovia.

Conforme a Polícia Militar Ro-
doviária, o homem que morreu 
era passageiro do veículo e com o 
impacto, foi arremessado. Parte do 

banco traseiro foi encontrado no 
meio da pista e o corpo dele esta-
va ao lado. Ainda de acordo com 
a PM, o motorista do carro, de 40 
anos, tentou enganar os policiais e 
disse que o veículo era conduzido 
pela vítima fatal no momento do 
acidente. A polícia constatou que a 
informação era falsa após ter acesso 
ao sistema de câmeras da Eco-135.

A polícia informou ainda que o 
motorista apresentava sinais de em-
briaguez e recusou a fazer o teste 
do etilômetro. Ele também recusou 
atendimento médico e foi preso 
em flagrante por dirigir sob influ-
ência de álcool.

Na noite de segunda-feira (3), 
um motorista, de 52 anos, ficou 
ferido em um acidente na BR-365, 
em Pirapora, no Norte de Minas. 
Segundo informações do Corpo 

de Bombeiros, ele seguia de Mon-
tes Claros sentido Pirapora, quan-
do perdeu o controle da direção, 
saiu da pista e bateu em árvores. 
Chovia no momento do acidente.

Quando os bombeiros che-
garam ao local, o motorista já ti-
nha conseguido sair sozinho do 
veículo. Ele foi socorrido com 
escoriações e com trauma crânio 

encefálico, e foi levado para o 
hospital de Pirapora. O acidente 
foi na altura do KM-154 e o trân-
sito na rodovia não precisou ser 
interditado.

Militares brasileiros do Sistema 
de Defesa Química, Biológica, Ra-
diológica e Nuclear (DQBRN, ou 
CBRN em inglês) participaram da 
16ª Conferência Anual Internacio-
nal sobre Comandos e Coman-
dantes de DQBRN (International 
CBRN Commands and Comman-
dants Conference - I3C) da CBRN 
Defence/US Army/NATO, na cida-

de de Sidney – Austrália, entre 26 
e 30 de setembro.

É a primeira vez que o Brasil é 
convidado a participar da Confe-
rência. O Chefe da Seção DQBRN 
da Chefia do Emprego, do Co-
mando de Operações Terrestres 
e o Comandante do 1º Batalhão 
DQBRN, especialistas na área, re-
presentaram o país no intercâm-

bio com integrantes da Organiza-
ção do Tratado do Atlântico Norte 
(OTAN) e dos Estados Unidos da 
América.

O intercâmbio foi importante 
para o Brasil fortalecer os laços 
internacionais e obter conhe-
cimento valioso por meio do 
compartilhamento cruzado de 
experiências operacionais e táti-

cas, técnicas e procedimentos na 
mitigação das ameaças químicas, 
biológicas, radiológicas e nu-
cleares em evolução. As nações 
participantes também comparti-
lharam sua estrutura de resposta 
a incidentes e coordenação de vá-
rias agências durante um ataque 
ou incidente com esses tipos de 
agentes. (Exército Brasileiro)

Carreta e carro batem na Av. Sidney 
Chaves, em Montes Claros 

Em Montes Claros, na última segunda-feira (3), aconteceu um 
acidente envolvendo uma carreta e um veículo de passeio. O aci-
dente aconteceu na Avenida Sidney Chaves, nas imediações do 
bairro Edgar Pereira. O motorista do veículo de passeio alega que 
entrou na pista da direita ao lado do caminhão que estava na pista 
do centro; ao abrir o sinal, o motorista do caminhão teria come-
çado a se deslocar para a pista da direita. Ninguém ficou ferido. 

Carreta e ônibus se envolvem 
em acidente na BR-251

Por volta de 6h25 dessa manhã, aconteceu um acidente na BR-
251, no município de Francisco Sá, no Norte de Minas Gerais. O 
fato foi no KM-506 e envolveu um ônibus e uma carreta. Foram 
quatro vítimas feridas (motorista do ônibus, o segundo motorista, 
um passageiro e o motorista da carreta). A pista ficou interditada 
nos dois sentidos.

Acidente no trevo do bairro Eldorado 

Em Montes Claros, no início dessa manhã de terça-feira, dia 
4, um motorista perdeu o controle de direção de um caminhão, 
vindo a capotar próximo à rotatória do bairro Eldorado.

Caminhonete bate em carro 
estacionado, no São José 

Na Rua Santa Rita de Cássia, no Bairro São José, por volta das 
2h19 da madrugada, uma caminhonete preta atingiu um carro ver-
melho que estava estacionado. O condutor da caminhonete atinge 
o carro ao dar uma ré, e a força colisão foi suficiente para deslocar 
o veículo e causar sérios danos. O condutor da caminhonete fu-
giu do local imediatamente. A Polícia está investigando o caso. Em 
caso de qualquer informação sobre o veículo, ou câmeras nessa 
região, a polícia pede que entre em contato, pelo 190. 
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Três presídios do Norte de Minas são 
beneficiados em acordo entre Estado e 
Ministério Público

Apesar de aumento do eleitorado, Norte 
de Minas reduz o número de deputados

Dia da MPE, lembra o papel do segmento para 
o desenvolvimento do país

GIRLENO ALENCAR

Os presídios de Itacarambi; 
Januária e Montes Claros serão 
atendidos no acordo celebrado 
pelo Estado e MPMG.  Com o in-
tuito de reestruturar e sanar os 
problemas existentes atualmente 
nas unidades prisionais mineiras, 
o Ministério Público de Minas Ge-
rais (MPMG), por meio do Centro 
de Apoio Operacional das Promo-
torias de Justiça Criminais (CAO-
Crim), e o Governo do Estado se 
reuniram  para iniciar tratativas 
e elaborar um plano de ação que 
fortaleça o sistema penitenciário 
no estado. Atualmente há 61.798 
presos distribuídos em 182 unida-
des prisionais, sendo que 62 estão 
interditadas judicialmente, ainda 
que parcialmente.

As unidades que possuem in-
terdição judicial estão situadas 
nos municípios de: Alfenas; Além 
da Paraíba; Andrelândia; Araguari; 
Barão de Cocais; Belo Horizonte; 
Betim; Campos Gerais; Capelinha; 
Carangola; Cataguases Contagem; 
Ibirité; Ipaba; Ipatinga; Inhapim; 
Itapagipe; Itacarambi; Itamarandi-
ba; Itajubá; Januária; Juatuba; Juiz 

de Fora; Lavras; Lagoa da Prata; 
Leopoldina; Matias Barbosa; Ma-
chado; Manhuaçu; Manhumirim; 
Montes Claros; Muriaé; Nova Ser-
rana; Ouro Preto; Piumhi; Poços 
de Caldas; Resende Costa; Ribeirão 
das Neves; Rio Pomba; São Sebas-
tião do Paraíso; Sete Lagoas; São 
Lourenço; São Joaquim de Bicas; 
Tarumirim; Timóteo; Três Pontas; 
Ubá; Uberlândia; Unaí; Varginha; 
Visconde do Rio Branco e Viçosa.

“A intenção é ter um raio x ju-
rídico e fático com cronogramas 
e prioridades, ou seja, elementos 
concretos e objetivos, para identi-
ficar e sanar os problemas recor-
rentes e isolados que têm causado 
as interdições”, explicou o pro-
motor de Justiça Marcos Paulo de 
Souza Miranda, coordenador do 
CAOCrim, destacando que as solu-
ções precisam ser institucionais e 
contínuas. A promotora de Justiça 
Paloma Coutinho Carballido Sto-
rino, coordenadora do Núcleo da 
Execução Penal (Nepe), destacou 
que o objetivo do MPMG é buscar 
soluções de curto, médio e longo 
prazos, junto com o Estado, para 
evitar situações adversas emergen-
ciais, ressaltando a necessidade de 

investimento na área.
Ela ainda informou que um dos 

principais gargalos das unidades 
prisionais é o déficit de recursos 
humanos em diversas especialida-
des, como policiais penais, psicó-
logos, enfermeiros, médicos, entre 
outros. A região metropolitana foi 
identificada como prioridade, pois 
das 10 unidades prisionais, 7 estão 
interditadas judicialmente e há ne-
cessidade de remanejamento de 
presos para realização de obras em 
algumas unidades.

Durante a reunião, foi acordado 
que será realizado um levantamen-
to das causas que geraram as inter-
dições das 62 unidades prisionais, 
verificando as que ainda persistem 
com o objetivo de traçar um plano 
de metas para suas soluções. Além 
disso, será realizado um diagnósti-
co das unidades prisionais de todo 
o Estado para efetivação de ações 
que visem evitar novas interdições.

A reunião teve a participação 
do coordenador do Centro Opera-
cional das Promotorias de Justiça 
Criminais (CAOCrim), promotor 
de Justiça Marcos Paulo de Souza 
Miranda, a coordenadora do Nú-
cleo da Execução Penal (Nepe), 

   5 DE OUTUBRO, 

promotora de Justiça Paloma 
Coutinho Carballido Storino, e 
representantes da Advocacia-Geral 

do Estado (AGE), da Secretaria de 
Estado de Justiça e Segurança Pú-
blica (Sejusp), da Subsecretaria de 

Gestão Administrativa, Logística e 
Tecnologia (Sulot) e do Departa-
mento Penitenciário (Depen).

O Norte de Minas teve os para-
quedistas dominando as eleições 
para deputado nesse ano, sendo 
majoritários estaduais em 15 mu-
nicípios e 53 para federal. Os da-
dos compilados ontem mostram 
a fraqueza política da região, que 
elegeu seis estaduais e três fede-
rais. Cada deputado federal tem R$ 
600 milhões de emendas por man-
dato. O estadual tem 60 milhões 
por mandato. O curioso é que em 

1994 o Norte de Minas elegeu 10 
estaduais e quatro federais. Agora 
que aumentou o eleitorado redu-
ziu o número de deputados. Dos 
seis estaduais eleitos, quatro são de 
montes claros e dois de outras cida-
des: Oscar Teixeira é de mato verde 
e Ricardo campos de São João da 
Ponte.

O cruzamento dos dados de-
monstra fato curioso: os deputados 
estaduais do Norte de Minas tra-

zem candidatos a federal de outras 
regiões para fazerem dobradinha. 
Tanto é que os paraquedistas con-
seguiram ser majoritários como es-
taduais em apenas 15 municípios. A 
região já tem tradição de votar em 
paraquedistas. No ano de 2018 foi 
criado o movimento de valorização 
eleitoral do norte de minas, que co-
memorou ter dobrado a quantida-
de de votos para federal e nesse ano 
o movimento foi desativado. (GA)

5 de outubro é o Dia da MPE, 
data dedicada aos pequenos ne-
gócios, que são a base da econo-
mia brasileira. Em Minas Gerais, o 
segmento representa 99% das em-
presas, 57% da força de trabalho e 
41% da massa salarial. Nos últimos 
três anos, mesmo em meio a um 
cenário de incertezas, o segmento 
respondeu por 84% do saldo de 
empregos gerados no estado. Minas 
Gerais ocupou a segunda posição 
na geração de empregos no país, 
com 472.058 novas vagas entre 
2020 e 2022.

Apenas em 2022, de janeiro a 
agosto, as micro e pequenas em-
presas registraram um saldo po-
sitivo de empregos com carteira 
assinada. O segmento gerou mais 
de 139 mil vagas em Minas Gerais, 
quatro vezes mais do que as médias 
e grandes empresas. Os setores de 
destaque foram os de serviço, cons-
trução civil e indústria da transfor-
mação.

 “Não à toa, a Constituição da 
República de 1988 estabelece tra-
tamento jurídico diferenciado e 
simplificação de obrigações admi-
nistrativas, tributárias, previdenci-
árias e creditícias para as micro e 
pequenas empresas, além das con-
quistas adquiridas ao longo do tem-
po, como a Lei Geral da Micro e Pe-
quena Empresa, a criação da figura 
do Microempreendedor Individual 
(MEI), dentre outras”, lembra Afon-
so Maria Rocha, superintendente 
do Sebrae Minas.

Minas Gerais tem 3.080.639 pe-

quenos negócios*, mais da metade 
deles microempreendedores, que 
já ultrapassam 1,5 milhão de CNPJs.  
O número de MEI mais que dobrou 
nos últimos três anos e aumentou 
25% em relação a 2020, ano em 
que teve início a pandemia de Co-
vid-19. “Por conta das restrições 
econômicas do período, um núme-
ro expressivo de pessoas encontrou 
na formalização uma alternativa de 
trabalho e renda, e outra parcela 
significativa optou por se tornar 
MEI para reduzir o tamanho dos ne-
gócios e permanecer no mercado”, 
explica Afonso Rocha.

Apesar do boom de formaliza-
ções de MEI nos últimos anos, a 
abertura de pequenos negócios 
teve uma variação negativa de 
-6,36% no primeiro semestre de 
2022 em relação ao mesmo perí-
odo do ano passado. Em sentido 
oposto, o fechamento de negócios 
do segmento aumentou 17,62%.  
“Apesar de serem mais flexíveis e 
reagirem de maneira mais rápida às 
crises e mudanças do mercado, as 
MPE sofreram de forma mais inten-
sa os efeitos da recessão no período 
da pandemia”, lembra Rocha.

RECUPERAÇÃO

Em agosto deste ano, o saldo de 
empregos nas MPE foi de 23.552 
vagas, o que representa 77,9% do 
saldo total para o estado, de acordo 
com levantamento realizado pelo 
Sebrae Minas com base nos dados 
do Cadastro Geral de Empregados 

e Desempregados (Caged), do Mi-
nistério da Economia. O número de 
empregos gerados pelos pequenos 
negócios do estado foi 43,8% maior 
em relação a julho.

O setor de Serviços foi o que 
mais gerou empregos no estado em 
agosto (10.817) e o de pior resulta-
do foi registrado pela Agropecuária 
(-307). Considerando as atividades 
CNAE, Construção de Edifícios 
(1.793), Construção de Rodovias 
e Ferrovias (870) e Serviços com-
binados de escritório e apoio ad-
ministrativo (701) foram as três 
de melhor saldo de empregos nas 
MPE mineiras em agosto.

As ocupações com o maior nú-
mero de vagas criadas no período 
foram: servente de obras (2.152), 
assistente administrativo (984) e 
alimentador de linha de produção 
(931). Segundo o analista da Uni-
dade de Inteligência Empresarial 
do Sebrae Minas André Costa, a 
melhora do mercado de trabalho 
se deve aos números da economia, 
que vem registrando uma leve re-
cuperação nos últimos meses. “Em 
agosto, o Brasil registrou seu se-
gundo mês de deflação, com que-
da de 0,36%, além do crescimento 
de 1,2% no PIB no segundo trimes-
tre deste ano, segundo o IBGE”, 
avalia.

RESILIÊNCIA

Os pequenos empreendedores 
vêm mostrando sinais de resiliência, 
especialmente no terceiro trimestre 

O deputado Paulo Guedes foi o mais votado do Norte de Minas

Pequenos negócios representam 99% das empresas mineiras 
e, nos últimos três anos, geraram 84% de todo o saldo de 

empregos do estado

deste ano. Em todos os segmentos, 
empresas que não recuperaram o 
faturamento pré-pandemia ainda 
são maioria, de acordo com pesqui-
sa feita pelo Sebrae Minas.

Os segmentos de beleza, moda, 
economia criativa, serviços de ali-
mentação, artesanato, educação, 
comércio varejista e logística e 
transporte foram os que aponta-
ram maiores quedas no faturamen-

to. “Comparando os resultados 
da série histórica de pesquisas do 
Sebrae, observamos que todos 
segmentos estão em ritmo de recu-
peração, chegando mais próximo 
ao faturamento de antes da pande-
mia”, explica André.

Raio-x dos pequenos negócios 
de Minas Gerais*

+ 3 milhões de empreendimen-

tos
51% Microempreendedores In-

dividuais (MEI)
27% Micro e Pequenas Empresas 

(MPE)
22% Produtores rurais
99% das empresas de Minas Ge-

rais
57% dos empregos
41% da massa salarial (Agência 

Brasil)
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Pajeú não aceita que seu filho vá para um hospital. Quintilha, Anita e Vanclei ten-
tam escutar a conversa de José com Cira. A Pastora Dagmar se apresenta para Tereza 
e Timbó, e Padre Zezo fica incomodado. Lorena revela a Labibe que está sendo chan-
tageada por Cira. Pajeú não deixa Candoca sair de sua casa. Padre Zezo e a Pastora 
Dagmar não conseguem ter uma conversa amigável. José decide patrocinar o vlog de 
Cira. Candoca tenta fugir da casa de Pajeú. Cira fica com medo de Timbó.

Anita estranha quando Pat a questiona sobre a fórmula. Hugo revela para Moa 
quem pediu para Bob viajar para o exterior. Ísis teme que a gravidez atrapalhe seu rela-
cionamento com Renan e seu futuro na dança. Hugo estranha o interesse de Moa por 
saber informações sobre Bob e acredita que ele ainda pense em Andreia. Lou pensa 
em procurar Joca. Anita revela para Pat que Clarice teve um caso com Gustavo, pai de 
Rico. Bob se desespera quando Gustavo avisa que o apresentará para Lou. Ítalo e Rico 
pensam em acionar Lou para descobrir mais sobre a viagem de Bob.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 60

CTA
ROBERTPLANT

RIGIDOFT
RBASELIC

MELANCOLICO
LINGLOTOU

VIADUTOON
GELGCCE

DISSOCIAVEL
OTMEANPI
NADIRASCO

BANANASPLIT
RDEAEO
ILIMBANA

MODERNISTAS
SEIONIELO

Indivíduos
da mesma
corrente
de ideias

Tarso
Dutra,
político

brasileiro

Pílula (?):
impede

que ocorra
a ovulação

(?) de
ligação: 

pleonasmo 

Pescoço,
em francês

Cordilheira
com 6.962

metros 
de altitude

Taxa
básica de
juros da

economia

Xing (?):
dizia-se do

produto
chinês

Encheu 
(de

pessoas)

Aperitivo
de entrada

de festa

(?) Ness,
agente que
caçou Al
Capone

(?) do Chá, 
construção
paulistana

(?) by:
modo de
espera

Fazer (?):
fingir que
trabalha

5, em 
algarismos
romanos

Significar,
em inglês

Constante 
matemáti-
ca de valor

3,1416

"A (?) do 
Amor", no-
vela com
Vera Holtz

Mirna
Nogueira,
roteirista
brasileira

(?) ama-
nhã: sau-
dação de
despedida

Atestado
de Saúde 
Ocupacio-
nal (sigla)

Membro,
em inglês

(?) de
Armas,

atriz
cubana

Esmalte
preto

usado em
joalheria

Ex-vocalis-
ta do Led
Zeppelin
Rigoroso

Sagrada
Escritura

Região de MG com-
posta por 35 municí-

pios, entre
eles Araxá 

Rubídio
(símbolo)
Apático;

triste

Separável

Direção
vertical

orientada
para o

centro da
Terra

Repulsa
Vacina con-
tra parali-
sia infantil

Sobremesa
inventada

pelo 
farmacêu-
tico David
Stricker,
em 1904

(pl.)

Vanguar-
distas

O peito da
mulher

50, em
romanos

Inquieto; 
angus-
tiado

Indicação, dada em bula, da 
dose adequada de um
medica-
mento 

3/cou. 4/limb — mean. 5/nadir — nielo — selic — stand. 11/robert plant.

Jove diz a Zaquieu que é difícil acreditar que ele tenha matado Tenório. Marcelo 
e Renato brigam. Ari conta aos filhos de José Leôncio que o médico está atrás do 
fazendeiro para fazer exames. Juma descobre que Muda está grávida. José Leôncio 
pede a Tadeu que limpe a sela de prata para entregar ao seu dono. Zaquieu fica arra-
sado ao saber por Tibério que não acompanhará a comitiva. José Leôncio parte com 
a comitiva montado no cavalo com a sela que era do pai. 

Pinóquio descobre novos comandos; ele desativa o rastreador e foge do esconderijo. 
Em chama de vídeo com os amigos, Poliana compartilha a ideia de criar uma trupe. Du-
rante a chamada, Song manda áudio para Helena, que deixa vazar o áudio. A namorada 
do Luigi expõe que Poliana é péssima e se paga de boazinha. Branca e Antônio assistem 
na TV, notícias que os casos do Hepta vírus estão triplicando a cada semana. Pinóquio vai 
até o hospital, no local, ele não usa máscara e declara que é imune ao vírus. 

Josué discursa para seu povo e elogia Einat. Ruth cuida de Boã e se decepciona 
ao ouvi-lo dizer que ela é apeñas uma amiga. Ainda muito abalada, Sama pede para 
passar mais uma noite na tenda de Darda. Ruth inicia um confronto interno e diz 
que não pode se apaixonar por Boã. Livana pede para Darda examiná-la. Calebe 
aconselha Josué a esquecer Aruna. Marek se enfurece ao saber que os oficiais per-
deram a luta para um bando de mulheres. Tibar mente e diz que Sandor morrey na 

batalha. Indignada, Kalesi se levanta e deixa a sala do trono. Inesperadamente, Marek vai até o quarto da rainha 
e, de maneira doce, a consola. Mara aconselha Sama a mentir para Boã, dizendo que ainda está grávida. Livana 
se desespera ao descobrir que está esperando um filho.

‘The Voice Brasil’: Globo dá spoiler ao 
público e divulga primeira imagem de 
Fátima Bernardes no palco do programa

Gusttavo Lima se pronuncia após se 
tornar alvo do MP por suposta propaganda 
irregular a favor de Bolsonaro

A apresentadora contou detalhes 
dos bastidores do The Voice Brasil 
na escolha do figurino e a Globo 
divulgou as primeiras imagens de 
Fátima Bernardes no palco do pro-
grama.

A estreia de “The Voice Brasil” 
tem estreia prevista para novembro, 
mas a Globo decidiu aquecer o pú-
blico do programa com fotos inédi-
tas de Fátima Bernardes. A emissora 
divulgou imagens da apresentadora 
no palco do programa, que garante 
novidades para a próxima tempora-
da. Com um look todo preto e apli-
cações em pedra, Fátima Bernardes 
participou da primeira gravação ao 
lado dos companheiros de “The Voi-
ce Brasil”.

Com um blazer por cima de um 

cropped coberto por pedras, Fátima 
Bernardes, que declarou seu voto 
publicamente pela primeira vez, 
posou para as fotos com as unhas 
combinando com a paleta do “The 
Voice”. “Eu fui muito bem recebida, 
fiquei muito feliz. Todos os técnicos 
me visitaram diversas vezes no ‘En-
contro’, então foi um reencontro 
com essas pessoas”, disse a apresen-
tadora.

Acostumada com o contato com 
o público quando estava no coman-
do do “Encontr “, Fátima gostou de 
retomar o contato com o público. “E 
o que eu gostei muito também foi 
reencontrar a plateia. Foi muito to-
cante ver esse carinho. Estou muito 
emocionada”, contou.

FÁTIMA BERNARDES EXPLICA 
PREPARATIVOS DO SEU LOOK PARA 

ESTREIA DE THE VOICE BRASIL
Para equipe do Gshow, Fátima 

Bernardes contou como foi a prova 
de figurino para a primeira grava-
ção do programa musical, que tem 
estreia marcada para dia 15 de no-
vembro na telinha da Globo. “A gen-
te experimenta várias coisas, ficam 
todas testadas. Algumas vão para a 
costura, tem que ajustar, algumas 
tem que alargar...”, contou Fátima, 
que marcou presença nas eleições 
do último domingo (2).

“E aí, depois de tudo isso, a gen-
te prova a roupa de novo, vê se ficou 
legal, fotógrafa, vê com o sapato, 
tenta pensar no cabelo, na bijuteria, 
para ficar todo o look bem ajustadi-
nho para vocês”, continuou. “Está 
muito bonito! Tenho certeza que 
vocês vão amar!”, completou.

Gusttavo Lima se tornou alvo de 
uma ação do MP por conta de um 
helicóptero plotado com mensagem 
a favor de Jair Bolsonaro; cantor ale-
ga que veículo não era dele. Entenda 
polêmica.

Apoiador do candidato à reelei-
ção, Jair Bolsonaro, Gusttavo Lima 
está no centro de uma nova polêmica 
política meses após a chamada “CPI 
do Sertanejo”. Segundo o UOL, o 
Ministério Público Eleitoral (MPE) 
pediu a condenação do cantor e do 
Frigorífico Goiás, famoso por criar a 
“Picanha Mito”, por propaganda elei-
toral irregular.

O motivo da ação é um helicópte-
ro do frigorífico, que tinha Gusttavo 
como um dos sócios, segundo o co-
lunista Lucas Pasin. Em maio, a em-
presa adesivou o veículo aéreo com 
verde e amarelo e os dizeres “Bolso-
naro presidente”.

O MPE alega que a plotagem con-
figura propaganda eleitoral irregular 
porque não é permitido este tipo de 
ação em bens particulares. A adesiva-
gem é autorizada apenas em veículos 
e janelas residenciais quando não ul-
trapassa meio metro quadrado. Além 
da condenação, o órgão também 
pede uma indenização de R$ 20 mil.

“O Frigorífico Goiás e Gusttavo 
Lima são responsáveis pelo ilícito 
eleitoral. O primeiro como proprie-
tário do helicóptero e o segundo 
como cantor de fama nacional e in-
ternacional que cedeu sua imagem 
à empresa e dela fez uso extensivo 
nas circunstâncias do caso”, disse o 
procurador regional Eleitoral auxiliar 
José Ricardo Teixeira Alves, em entre-
vista ao UOL.

GUSTTAVO LIMA NÃO TEM 
‘QUALQUER RESPONSABILIZAÇÃO’ 

EM POLÊMICA DO HELICÓPTERO, 
SEGUNDO EQUIPE JURÍDICA DO 
CANTOR

A defesa de Gusttavo Lima afirma 
que o cantor não é dono do frigorífi-
co e nem proprietário do helicópte-
ro. Segundo a equipe, o cantor tinha 
apenas um contrato de uso de ima-
gem com a marca, que já foi encer-
rado. O vídeo em que o helicóptero 
plotado aparece repercutiu nas redes 
sociais no dia 27 de maio e, em nota, 
a assessoria do sertanejo garante que 
o vínculo com a empresa se encerrou 
três dias antes, no dia 24.

“O proprietário do Frigorífico 
Goias, Sr Leandro, é o dono do heli-
cóptero. Gusttavo Lima teve contrato 
de uso de imagem com a empresa, 
contrato este já encerrado. Portanto, 
não há qualquer responsabilização 
do cantor diante de tal fato”, reforça 
advogado de Gusttavo, em nota en-
viada ao UOL.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Homem-Aranha - Sem Volta Para 
Casa: Versão Estendida

157min - Ação 12
 

Não! Não Olhe!
130min - Terror 14

Órfã 2 - A Origem
99min - Terror 16

Ingresso para o Paraíso
104min - Comédia Romantica 12

Thor - Amor e Trovão
119min - Ação 14
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Cruzeiro: Pezzolano relaciona Jajá e 
Daniel Jr para jogo contra Ituano

Principais concorrentes do Atlético jogam 
em casa na 30ª rodada da Série A 

América x São Paulo: Patric 
é liberado para viagem, mas 
não será desfalque 

Em clima de revanche, Brasil vence Itália no 
Mundial de Vôlei Feminino

Time masculino 
do Brasil avança às 
oitavas do Mundial 
de tênis de mesa

O Cruzeiro divulgou a lista de 
relacionados para o jogo contra o 
Ituano, nesta quarta-feira (5/10), 
às 21h30, no Mineirão, em Belo 
Horizonte, pela 33ª rodada da 
Série B do Campeonato Brasilei-
ro. As principais novidades em 
relação à última lista foram as 
voltas do meio-campista Daniel 
Júnior e do atacante Jajá.

Daniel Jr volta a ser relacio-
nado após ficar fora da goleada 
por 4 a 1 sobre a Ponte Preta, 
no estádio Moisés Lucarelli, em 
Campinas, na última rodada. Ele 

foi preterido da lista por opção 
técnica de Paulo Pezzolano. 

Outro jogador que ficou fora 
dos convocados para enfrentar a 
Macaca foi Jajá. Ele chegou atra-
sado aos treinamentos na Toca da 
Raposa II, na semana passada, e 
acabou punido por uma decisão 
disciplinar. 

Campeão com seis rodadas de 
antecedência, o Cruzeiro lidera 
a competição nacional, com 71 
pontos, enquanto o Ituano é o 
sexto colocado na tabela, com 
47. 

RELACIONADOS DO CRUZEI-
RO - Goleiros: Rafael Cabral e Ga-
briel Mesquita

Laterais: Geovane Jesus, Kaiki, 
Marquinhos Cipriano, Matheus 
Bidu e Wesley Gasolina

Zagueiros: Eduardo Brock, Lu-
cas Oliveira e Zé Ivaldo

Meias: Daniel Júnior, Filipe Ma-
chado, Leo Pais, Pablo Siles, Pedro 
Castro e Willian Oliveira

Atacantes: Bruno Rodrigues, 
Edu, Jajá, Juan Christian, Lincoln, 
Luvannor e Rafa Silva. (Superes-
portes)

Os principais concorrentes do 
Atlético jogarão em casa na 30ª 
rodada da Série A do Campeonato 
Brasileiro. O Galo briga por uma 
vaga na Copa Libertadores de 2023. 

O time mineiro é o 7° colocado 
na tabela de classificação, com 43 
pontos. Sete pontos separam o Atlé-
tico do Corinthians (4°), primeiro 
clube na zona de classificação di-
reta à fase de grupos da Libertado-
res.

O Timão abre a 30ª rodada do 
Brasileirão visitando o Juventude 
no Alfredo Jaconi, em Caxias do 
Sul. A partida será realizada às 
21h30 desta terça-feira (4/10).

O Flamengo vem logo atrás do 

Corinthians, na 5ª colocação, com 
48 pontos. O Rubro-Negro rece-
berá, às 21h30 desta quarta-feira 
(5/10), o Internacional, no Mara-
canã.

Quem fecha o G6 é o Athletico-
-PR, que tem 47 pontos e enfrenta-
rá o Fortaleza na Arena da Baixada, 
em Curitiba. A partida será realiza-
da às 19h30 desta quarta-feira.

Um dos rivais mineiros também 
é uma ameaça para o Galo. Com 
mais uma campanha consistente 
na Série A, o América ocupa a 8ª 
posição, com 42 pontos. Na quin-
ta-feira (6/10), às 20h, o Coelho 
receberá o São Paulo no Indepen-
dência, em Belo Horizonte.

ATLÉTICO TEM GRANDE 
TABU PELA FRENTE NA SÉRIE A

Como visitante, o Atlético 
terá um grande tabu pela frente 
no Campeonato Brasileiro. Os 
comandados de Cuca tentarão 
findar um jejum que já dura mais 
de 13 anos sem vitória sobre o 
Santos na Vila Belmiro, no litoral 
paulista.

O Galo enfrentará o Peixe às 
21h30 desta quarta-feira. A equipe 
comandada interinamente por Or-
lando Ribeiro também briga por 
uma vaga na Libertadores, mas está 
mais distante do objetivo (11° lugar, 
com 37 pontos). (Superesportes)

O lateral-direito Patric foi li-
berado para uma viagem a Recife, 
em Pernambuco, nessa segunda-
-feira (3/10). No entanto, o atleta 
não será desfalque do América na 
partida contra o São Paulo. 

O camisa 2 do Coelho publi-
cou, nas redes sociais, a ida para 
Recife por volta das 19h desta se-

gunda-feira. Na manhã desta ter-
ça-feira, o jogador postou uma 
foto da vista de uma das praias 
da cidade.

A assessoria de comunicação 
do América informou que Patric 
foi liberado para resolver uma 
situação particular. Vale lembrar 
que o lateral defendeu o Sport 

entre 2013 e 2014 e de 2020 a 
2021 antes de chegar ao clube 
mineiro

O atleta não perderá nenhum 
treinamento por causa da via-
gem. Com a provável ausência de 
Raúl Cáceres, que se recupera de 
dores na coxa direita, ele deverá 
ser o titular da posição na próxi-

ma partida.
Aos 33 anos, Patric 45 parti-

das pelo América em 2022, com 
um gol e cinco assistências. O 
Coelho enfrentará o São Paulo 
na quinta-feira, às 20h, no Inde-
pendência, pela 30ª rodada do 
Campeonato Brasileiro. (Supe-
resportes)

A seleção brasileira levou a me-
lhor sobre a Itália, uma das favoritas 
ao título do Mundial de Vôlei Femini-
no. A partida de abertura da segunda 
rodada da competição, em Roterdã 
(Holanda), teve clima de revanche – 
o Brasil perdeu para as adversárias o 
título da Liga das Nações em julho.  
Mas hoje a história foi outra: as brasi-
leiras não só ganharam por 3 sets a 2 
( 25/20, 22/25, 22/25, 25/21 e 17/15), 
como quebraram a invencibilidade 

das italianas no Mundial.
A seleção comandada por José 

Roberto Guimarães volta à quadra às 
11h (horário de Brasília) desta quar-
ta (5) contra Porto Rico, no segundo 
jogo pelo Grupo E. Bicampeã olím-
pica, a seleção busca o título inédito 
do Mundial.

“Fiquei muito feliz com o resul-
tado e o comportamento da equipe. 
Passamos por muitas adversidades 
durante o jogo e conseguimos ser 

eficientes nas horas decisivas. A dife-
rença do jogo foi o número de erros. 
O sistema defensivo hoje funcionou 
melhor e é muito difícil parar a Ego-
nu. O time teve uma lucidez muito 
grande na marcação do bloqueio e 
no sistema defensivo. O nosso sa-
que ainda precisa melhorar. Ganhar 
da Itália foi muito importante ainda 
mais depois da nossa derrota para o 
Japão. O campeonato está aberto e 
temos que buscar a melhor classifi-

cação possível”, disse o treinador Zé 
Roberto, em depoimento à Confede-
ração Brasileira de Voleibol (CBV).  

Quem brilhou à frente da equipe 
nacional foi a ponteira e capitã Gabi, 
que anotou 30 pontos, e a central 
Carol, com 14. Do lado italiano, a 
oposta Paola Egonu somou 37 pon-
tos.

“O diferencial da nossa equipe é 
o time. Quando jogamos com essa 
alegria, dando confiança uma para 

outra, com atitude é difícil jogar 
contra a nossa equipe. Sabemos que 
jogamos no conjunto, as meninas 
me deram força o tempo todo. Se 
acreditarmos ponto a ponto pode-
mos jogar de igual para igual contra 
qualquer um dos times. Estamos fo-
cadas na postura e atitude. Foi um 
resultado muito importante contra 
uma das equipes favoritas da com-
petição. A caminhada é muito longa 
e já vamos pensar em Porto Rico”, 

completou a capitã Gabi. 
O Brasil disputa a segunda fase 

do Mundial no Grupo E com ou-
tras sete nações. No Grupo F estão 
mais oito equipes. Nesta etapa do 
Mundial as nações não repetem os 
mesmos confrontos da primeira 
fase, ou seja, o Brasil não terá mais 
de encarar Japão, China e Argentina. 
Avançam às quartas de final as qua-
tro seleções primeiras colocadas em 
cada chave. (Agência Brasil)

O time brasileiro masculino ga-
rantiu a classificação às oitavas de 
final do Mundial do tênis de mesa 
por equipe, em Chengdu (China). 
O trio Hugo Calderano, Vitor Ishiy e 
Eric Jouti venceram nesta terça-fei-
ra (4) a equipe da Eslováquia por 3 
sets a 0 e avançou em segundo lu-
gar no grupo 6, atrás de Portugal. 
Os adversário dos brasileiros nas 
oitavas serão os japoneses. A par-

tida, com início às 4h (horário de 
Brasília), terá transmissão ao vivo 
no YouTube do Mundial.  

Já a equipe feminina (irmãs Bru-
na e Giulia Takahashi, além de Lau-
ra Watanabe) deu adeus ao Mundial 
após perder da França por 3 sets a 
2.

O carioca Hugo Calderano, nú-
mero cinco do mundo, embora te-
nha enfrentado parada dura contra 

Yang Wang, levou a melhor: venceu 
por 3 sets a 2 ((11/9, 9/11, 7/11, 
13/11 e 11/8).  Na sequência foi a 
vez de Vitor Ishy despachar Jakub 
Zelinka, triunfando por três sets 
diretos (11/8, 11/2 e 11/8).  O ter-
ceiro e último a competir foi  Eric 
Jouti, que teve melhor desempenho 
no Mundial: ganhou de Adam Kla-
jber, por 3 a 0 ((13/11, 11/8 e 11/3). 
(Agência Brasil)
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O NOME DO RENOMADO médico ITAGIBA DE CASTRO continua 
crescendo cada vez mais para ser o próximo reitor da UNIMONTES. Re-
almente, um médico sério, competente e que já fez parte da história da 
nossa Universidade. Excelente candidato.

NÚMEROS divulgados pelo Banco Central mostram que 53,1% das 
famílias brasileiras estavam endividadas em julho, um recorde da série 
histórica iniciada em 2005. A renda comprometida junto a instituições 
financeiras também subiu, indo a 28,6%. Especialistas dizem que o qua-
dro deve persistir.

PELO VISTO, a milagrosa chuva está chegando devagarinho neste 
seco sertão e certamente os agricultores já estão preparando suas terras. 
Vou plantar milho e feijão na minha roça, pois acabei de vez com as 
poucas vaquinhas que estavam por lá devido à falta de mão de obra. 

OUTRO ANIVERSARIANTE do último dia 3 foi o bom amigo SÉR-
GIO QUADROS que está sempre viajando, o que faz muito bem. Agora 
mesmo, estará com Paula percorrendo a antiga estrada do ouro das Mi-
nas Gerais. Sábado, eles estavam numa mesa com Odílio Ribeiro Men-
des e a esposa Thelma, no excelente restaurante ‘Favoritto’...

O RESULTADO das eleições demonstra que havia fundamento para 
a desconfiança em relação às projeções de intenção de voto para o plei-
to de 2022. Martelaram jornais e institutos de pesquisa, semanas a fio, 
vantagem expressiva do candidato ex-presidente diante do atual pre-
sidente em busca da reeleição. A vantagem era forte inclusive em São 
Paulo, onde o antipetismo é marcante. A tática de insistir que o ex-pre-
sidente estava na dianteira nas intenções, por se saber que o brasileiro 
não vota em perdedor, não ‘colou’.

MUITO COMENTADO a possível separação de um conhecido casal. 
Ela estava muito bonita sábado na festa ‘NOSSO SAMBA’. Tomara que 
cheguem ao bom senso, pois quem sofre mais com estas separações 
são os filhos, mas também viverem juntos só para darem satisfação à 
sociedade, não é bom. Todo casal tem que ter muito amor e compa-
nheirismo...

LEANDRA MALVEIRA, festejou seu aniversário reunindo um grupo 
de amigos em sua residência, inclusive o GRUPO DE ORAÇÃO entre 
outros. Ela como sempre recebeu com categoria...

LEANDRO OLIVEIRA e Letícia Turano, estiveram em São Paulo ad-
quirindo peças para o novo e requintado restaurante que estarão inau-
gurando brevemente no QUADRADO de TRANCOSO e o nome será 
BONITO. O “Favoritto Trancoso”, continua lá firme e é considerado o 
melhor daquele povoado.  

REFORMA DO PARQUE DE EXPOSIÇÕES

ONTEM eu cobrei aqui a REFORMA DO NOSSO GIGANTESCO 
Parque de Exposições com tantos espaços desativados num dos lo-
cais mais nobres e fiquei sabendo que a meta do novo presidente da 
Sociedade Rural Moacir Basso é mesmo fazer uma reforma generali-
zada e transformar num NOVO PARQUE com maior visibilidade para 
o público e moderno. O parque existe naquele formato há várias 
décadas. No mais, poderiam seguirem os exemplos de PARQUE DE 
EXPOSIÇÕES DE JANAÚBA e transformar um dos grandes espaços 
que só são usados como estacionamentos em UMA GALERIA COMER-
CIAL para que aumente a renda da SOCIEDADE RURAL. Aliás, só dos 
gêmeos terem colocado um novo palco próximo as baias já deram 
um visual espetacular ao megaevento NOSSO SAMBA que como já 
disse foi o evento no gênero mais espetacular já realizado no Norte 
de Minas e continuo aplaudindo os GÊMEOS PRODUÇÕES.  

JUSTIÇA ELEITORAL  

Representantes dos partidos e o ministro da Defesa, Paulo Sérgio 
Nogueira, visitaram a sala do Tribunal Superior Eleitoral onde são 
totalizados os votos da eleição. O espaço já foi alvo de críticas do 
presidente Jair Bolsonaro. “Não é nem sala secreta, nem sala escura”, 
disse o presidente do TSE, Alexandre de Moraes.

NÃO GANHEI MEU PRESENTE DE ANIVERSÁRIO

REALMENTE não ganhei na noite do dia 2, o meu melhor presen-
te de aniversário que seria a vitória de Bolsonaro e já estava prepa-
rado para comemorar noite à dentro, mas infelizmente, como vimos, 
Lula ficou em primeiro lugar, contudo há suspeita de que houve 
fraude nas URNAS inclusive aqui em Minas, onde não apareceram 
os votos do governador Zema, do senador Cleitinho, do deputado 
federal Nikolas que foi o mais votado do Brasil e assim por dian-
te.  Mas ainda não perdi as esperanças de GANHAR ESTE PRESENTE 
NO PRÓXIMO DIA 30, pois certamente agora as URNAS serão mais 
fiscalizadas. E AS PESQUISAS, hein? ERRARAM MAIS UMA VEZ, pois 
como sabíamos foram MANIPULADAS por parte da imprensa do PT. 
E pelo visto, estas pesquisas não pararão por aí e estarão firmes para 
confundir os eleitores. 

INVESTIDORES COMEMORAM

Investidores comemoram 2° turno, e dólar tem maior queda des-
de 2018: ao recuar 4% com a certeza do segundo turno, o dólar 
turbinado pelos bons resultados alcançados pelo governo Jair Bol-
sonaro, está cotado a R$ 5,18. O resultado da eleição assegurando 
a competitividade de Bolsonaro foi o grande responsável pelo bom 
humor. As negociações locais também refletiram a recuperação das 
Bolsas no exterior após um tombo no fechamento trimestral na úl-
tima sexta-feira.

57 ANOS DE JORNALISMO

DE VEZ ENQUANDO, me esqueço de que já estou trabalhando 
como jornalista há 57 anos e nem mesmo acredito que aquele quase 
menino que todas as tardes saia do Diário com Márcio Figueiredo e 
Walmir Alencar para tomar drink no BAR DO OZORIO. Realmente, 
como diria o mestre IBRAHIM, cheguei graças a Deus com o mesmo 
espírito do jovem que começou promovendo em 1965 o primeiro 
BAILE DA GLAMOUR-GIRL no AC. Passei por inúmeras redações 
como no início no DIÁRIO DE MONTES CLAROS, JORNAL DO NOR-
TE, JORNAL DE NOTÍCIAS  E GAZETA NORTE MINEIRA, aqui em 
Moc e; em BELO HORIZONTE, no “DIÁRIO DE MINAS” JORNAL DE 
MINAS e finalmente por várias décadas no HOJE EM DIA. Me sinto 
feliz com esta profissão e sempre pedindo ao bom Deus para me dar 
saúde para continuar...

VAP & VIP

E VAMOS FIRMES- ALGO ESTRANHO aconteceu mesmo 
nas eleições presidenciais no PRIMEIRO TURNO, mas agora 
no SEGUNDO TURNO vamos todos TRABALHAR E FISCA-
LIZAR, pois não podemos deixar o Brasil virar uma VENE-
ZUELA. Pobre povo menos esclarecido neste grande Brasil 
que estão mesmo sendo enganados e ficando fanáticos pe-
las promessas feitas pela turma do PT através da TV. Sa-
bendo perfeitamente que os últimos governos saquearam o 
BRASIL com Lula e outros sendo processados “eles” persis-
tem. O presidente Bolsonaro encontrou um país falido, foi 
também prejudicado pela PANDEMIA e está estupida guer-
ra provocada pela Rússia e mesmo assim vem desenvolven-
do um excelente governo. É preciso que todos pensem no 
FUTURO DOS FILHOS para que o Brasil não se torne uma 
nova VENEZUELA. O governador Romeu Zema já declarou 
apoio oficialmente ao Bolsonaro (foto) e certamente outros 
farão o mesmo. 

GOSTO DE COMEMORAR aniversário, principalmente 
este ano que começou com a festa 57 ANOS DE GLAMOUR, 
depois com a família e finalmente dia 3, em minha casa, 
com os PARABÉNS  dos meus netinho, Maria Alice e Theo. 
Eles adoram aniversário e  assopraram as velas.

57 ANOS DE GLAMOUR-  E COMO O MAX MIM está nas 
ondas da famosa piscina, vale relembrar o BAILE DO HAVAI 
que promovi ali durante vários anos, quando casais e jovens 
organizavam blocos. Estamos vendo aí os amigos Geraldo – 
Vânia Silveira, Fernando e Susiane Pessoa. 

TONYATO Alvarenga, que esteve aniversariando na segun-
da-feira, com a linda esposa Melissa e a cunhada Karina 
Narciso. 

COM MEUS QUERIDOS Lucas – Sterphanie Paulino Lage. 

GRUPO FORMADO por Álvaro Guilherme – Mariana,  Her-
cules – Adriana Figueira Costa, Pedro Alcântara e Carol 
Costa. 

LEÍSA SANTAMARIA e Pedro Ivo. 

E NO FINAL da festa, lá pela madrugada de domingo, sob o 
efeito do champanhe, subi no palco com os amigos  Cristia-
no Cruz, Nadia Versiane e Jota Avelino formando um quar-
teto.

HALAN BORGES, leia-se FLAY SHOW BAR, mostrou mais 
uma vez o profissionalismo da sua empresa com uma equi-
pe de Barmen servindo variados coquetéis de Gim, Vodka, 
etc com frutas naturais.  

ENCONTRO DE AMIGOS: Fernando Burarama e Silvano 
Tolentino.


